
EM BRASÍLIA 
O deputado estadual Alex

Madureira (PL) viajou para Bra-
sília, para a sua posse, como re-
presentante da ALESP, na reu-
nião inaugural deste ano da Uni-
ale (Associação dos Legisladores
Estaduais do Brasil). Alem dis-
so, agendou contatos em minis-
térios, visando levar assuntos re-
lativos à Região Metropolitana
de Piracicaba (RMP). A primei-
ra parada foi mo Ministério da
Pesca. E, todos sabem, o Piraci-
caba está transbordando...

BASTÃO — I
Em post/discussão com um

eleitor que o criticou por ir ao
seu bairro só agora, o vereador
Paulo Campos (Podemos), edu-
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cadamente como é do seu feitio,
respondeu a ele. E confirmou
novamente que não será mais
candidato à reeleição para o
cargo de vereador em 2024.

BASTÃO — II
Segue o seu caminho, ain-

da não tão ostensivamente, o
vereador Pedro Kawai (PSDB).
que acenou o interesse em ser
vice de algum pretendente e
Gilmar Rotta (PP), que gosta-
ria de ser candidato a prefeito.
Serão menos três pesos pesados
na disputa, abrindo espaços
importantes para a renovação
do Legislativo piracicabano.

PACHECO
Não se sabe se bom ou ruim,

feliz ou infelizmente. Assim, as li-
deranças locais tratam a possível
reeleição do presidente do Senado
Federal, Rodrigo Pacheco, do
PSD das Minas Gerais. Agora, é
aguardar quais ações políticas se-
rão desempenhadas em Brasília.

Divulgação

Vereador Anilton Rissato (Pa-
triotas), pedindo providênci-
as na avenida Armando de
Salles Oliveira. A foto diz tudo,
e o Capiau, idoso e cansa-

do, não precisa fazer comen-
tários, com esperança que a
Prefeitura de Piracicaba re-
solva a questão do mato alto,
das árvores, e por aí vai.

VEREADOR

Divulgação

O vereador Josef Borges (So-
lidariedade) esteve na reda-
ção de A Tribuna para um
bate-papo sobre o distrito de
Artemis, que completou 87
anos no último dia 15 de ja-
neiro. Também falou sobre a
política local, os seus proje-
tos para Artemis e mui tos
bairros de Piracicaba. Josef
Borges reiterou o total apoio

ao prefeito Luciano Almeida
(sem partido). E tem conver-
sado muito com o prefeito so-
bre os planos para o desen-
volvimento da cidade e justa-
mente por conhecer as pro-
postas ,  mantém o apo io .
Não escondeu, com todo di-
reito, que, num futuro distan-
te, pretende ser Chefe do Exe-
cutivo de Piracicaba. É isso.

JOSEF BORGES

Divulgação

Homologação da licitação de tapa-buraco foi publicada ontem, 17, no Diário Oficial do Município

Prefeitura homologa licitação
para serviços de tapa-buraco
Início das ações pela empresa vencedora deve acontecer após emissão da Ordem de Serviço

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Obras e Ze-
ladoria (Semozel), publicou no Di-
ário Oficial de ontem, 17, a ho-
mologação da licitação, modelo
edital de concorrência, 14/22, que
prevê a execução de serviços de
manutenção e conservação de via
pública (tapa-buraco) no períme-
tro urbano do município. A em-
presa vencedora, Molise Serviços
e Construções Ltda., agora deve
aguardar a convocação para as-
sinatura do contrato; após esse
processo, deve iniciar as ativida-

des assim que a Ordem de Servi-
ço for emitida. O valor de contra-
to foi fixado em R$ 7.716.458,75.

O principal objetivo da Ad-
ministração com o novo contra-
to da operação Tapa-buraco é
aprimorar a eficiência e qualida-
de do serviço prestado para a po-
pulação. Entre as novidades está
a medição da massa aplicada por
m² e a execução padronizada, re-
alizando requadramento ao re-
dor do buraco, preenchendo com
bica corrida (conjunto de pedra
britada, pedrisco e pó-de-pedra)

e finalizando com a massa asfál-
tica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

A empresa contratada tam-
bém deverá ter, no mínimo, três
equipes completas com materiais,
mão de obra e equipamentos
para atuação simultânea confor-
me a programação da Secretaria
de Obras e Zeladoria. Pelo me-
nos uma equipe deverá ter um
caminhão com silo térmico mó-
vel e todas deverão ter um ter-
mômetro em cada caminhão para
que a massa asfáltica aplicada

esteja na temperatura adequada
e, assim, não perca suas caracte-
rísticas físico-químicas. A Semo-
zel será responsável pela fiscali-
zação da execução do serviço.

O edital também prevê que a
empresa será responsável pela si-
nalização de desvio e segurança do
trânsito (diurna e noturna) quan-
do necessário. Na região central,
em corredores comerciais ou locais
com restrição de circulação de má-
quinas e caminhões, a execução dos
serviços deverá ser programada em
dias e horários não comerciais.

A Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abasteci-
mento) faz o monitoramento e
reparos emergenciais de pontes
e estradas da zona rural que fo-
ram danificadas por conta das
chuvas que caíram na cidade
desde a sexta-feira, 13. Seis pon-

Sema monitora pontes
após chuvas na cidade

tes sofreram danos. “Temos fei-
to um grande trabalho na pere-
nização das estradas rurais e
conservação de pontes, mas este
período com chuvas de grande
intensidade acaba afetando al-
gumas estruturas”, disse a se-
cretaria Nancy Thame. A9

Isabela Borghese

ESTAÇÃO DA PAULISTA
O prefeito Luciano Almeida visitou, on-
tem, 17, no período da manhã, as
obras da Estação da Paulista. O ser-

Thais Passos/Sema

Equipe também fez o desassoreamento de mata-burro no Floresta

viço começou no dia 7 de dezembro de
2022 e a previsão é que seja entregue
à população em junho deste ano. A6
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Mãe gentil e vilipendiada
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Camilo Irineu
Quartarollo

Já antes da posse
do novo gover-
no, o inventário

do lugar mostra a fal-
ta de zelo com as coi-
sas públicas. Na área
interna do palácio, a
má conservação e ra-
chaduras dos pisos de madeira
jacarandá, assoalhos soltos, car-
comidos, vidros rachados, corti-
nas imundas, poltrona de couro
rasgada, tapete com buracos, o
teto com marcas de umidade pe-
las infiltrações, sem as reformas
usuais de reparo, sem pinturas,
polimento nos móveis de madei-
ras ou de metais. Os quadros afi-
xados em ambientes inadequa-
dos, deteriorando com o sol e ca-
lor, arte sacra do século XIX
pelo chão - a imagem de Santa
Maria Madalena, de estilo bar-
roco, mesa da sala lascada nos
cantos, salas espaçosas des-

guarnecidas dos móveis
originais e a ausência do
livro de registro de pa-
trimônio. O palácio do
Alvorada foi largado
nessas condições pelo
antigo inquilino, talvez
às pressas. Sem previ-
são de retorno e sem
passar as chaves ao
novo eleito, talvez ocul-

tas embaixo do tapete de cem anos.
Não bastasse o descaso e falta

de urbanidade, veio a turba raivo-
sa emporcalhar as dependências do
Planalto. Travestidos de patriotas,
com selfies, lacradores de internet,
envergonharam o bom nome da
nação perante o mundo. Não bas-
ta uma fantasia colorida para ser
patriota. O verdadeiro amor à
nação está sob a pele, pinga no
suor cotidiano, é construtivo, re-
verente e agrega, defende, não
ataca indefesos nem escarnece.

O presidente eleito visitava a
cidade de Araraquara-SP, sob en-
chentes, quando irrompeu a tenta-

tiva do golpe em Brasília. Diante
dos acontecimentos e inércia do
governo Ibaneis, em tempo hábil
Lula decreta a Intervenção na Se-
gurança do Distrito Federal atra-
vés de um decreto, assinando-o à
mão, fotografando e enviando pelo
WhatsApp mesmo. O interventor
Capelli nomeou um quadro de sua
confiança na defesa e saiu a pé pela
esplanada ordenando aos coman-
dantes a prender os golpistas.

Os terroristas sofrerão as con-
sequências de seus atos. Com a In-
tervenção na segurança houve a
prisão e o fichamento de inúmeros
golpistas reconhecidos em suas ci-
dades, inclusive de um coronel do
exército, políticos, pensionistas ri-
cos, aposentados por "invalidez"
duvidosa, meliantes com ficha cor-

rida e autoproclamados "gente de
bem". A invasão entrou para os
anais fétidos dessa onda ultra-
conservadora. Apesar dos blefes
recorrentes da ultradireita de
que foram os "infiltrados", as
provas são abundantes e visíveis
a quem tem olhos de ver. A mão
da Lei há de pesar sobre os terro-
ristas e cúmplices que profana-
ram a casa do povo, a Justiça e a
Pátria mãe gentil, porém não tola.

Sem dúvida essa ação foi pre-
parada, com estratégia para o
ataque aos prédios, aos quais a
porta do Alvorada foi aberta, que
arrombada não foi. Os cruzamen-
tos de dados já dão alguns orga-
nizadores, financiadores e, prin-
cipalmente, darão os mentores
dessa intentona grotesca, fran-
queada por traidores da Pátria e
de nossa jovem democracia.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

Rui Cassavia Filho

Antes, e depois da
2ª guerra mun-
 dial, houve

dois movimentos só-
cio políticos que se
caracterizavam pela
força, ódio e a ideo-
logia de poder total
sobre tudo e todos.
Estes movimentos foram cha-
mados de fascismo e nazismo.

O fascismo "é um "movimen-
to político e filosófico ou regime
(como o estabelecido por Benito
Mussolini na Itália, em 1922), que
faz prevalecer os conceitos de na-
ção e raça sobre os valores indi-
viduais e que é representado por
um governo autocrático, centra-
lizado na figura de um ditador".

O "NAZI!- (abreviado do
termo em alemão Nationalsozi-
alist). é um movimento político
partidário de origem alemã cuja
" a essência da ideologia nazis-
ta encontra-se no livro de Hi-
tler, Minha Luta (Mein Kam-
pf). Nacionalista, defende o ra-
cismo e a superioridade da raça
ariana; nega as instituições da
democracia liberal e a revolu-
ção socialista; apoia o campesi-
nato e o totalitarismo; e luta
pelo expansionismo alemão".

Nem mesmo a tomada pelo
poder nacional brasileiro pelos mi-
litares proporcionaram um movi-
mento perto destas ideologias.

Se compararmos a tomada
do poder pelos militares, onde
foram impostas  normas e pro-
cedimentos sociais e políticos ao
tirarem nossa liberdade de es-
colha a qualquer nível, seja so-
cial, sexual, intelectual, ideoló-
gico, educacional, econômico e
especialmente político. Com es-
sas ideologias precisamos agra-
decer por não queimarem nos-
sa cultura e história ( livros de
bibliotecas ) publicamente, e,
de não perseguirem outras ra-
ças humanas ( negros, "bran-
quelos", indígenas, e etc)..

Hoje, 2023, essa ideologia
"neo imperlialista" (bolsonarista
e trompista) , qual prega "Deus
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acima de tudo", que
crava a desigualdade
humana antes de tudo
e de todos, comete o
pecado capital "Amai
vos uns aos outros".

Ass im aqueles
que apoiam esta nova
ideologia  - neo im-
perialista", que ne-
gam o primeiro man-

damento, não reconhecem o ser
humano com capacidades que
Deus permitiu que tivéssemos:
seres livres, independentes,
com livre arbítrio, com a inten-
sidade de vida capaz de amar,
capaz de perdoar, capaz de sa-
ber a diferença entre o bem e o
mal, entre o amor e ódio.

Uma nação se faz com um
povo livre.

Uma nação se faz com um
povo unido.

Uma Nação se faz com um
povo trabalhador.

Uma Nação se faz com res-
peito.

Uma nação se faz com dig-
nidade.

Salve um povo que tem um
governo que olhe para seu povo!

Salve um povo que tem um
governo que olhe a nação!

Salve um povo que tem um
governo que olhe a esperança
do seu povo!!

Salve um povo que tem um
governo que mantém a liberda-
de de seu povo!!

Olhemos avante, e não per-
mitiremos que o retrocesso na
evolução humana se instale
neste país. Que a nossa Nação
não seja escrava de uma ideo-
logia que só vê o "Imperador"
soberano de nós e de tudo!

Salve o Brasil! Pátria da di-
versidade de todas as formas
humanas!

Mãos à obra!
———
R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
gestor de projetos

sem preconceitos, e no
verão foi assimilada
como forma de ventilar
a temperatura do corpo.

Em Charqueada
meu amigo Ulisses
Roccia tinha uma em-
presa de estragar cal-
ças jeans, fui uma vez
até as oficinas e perce-
bi que um grande cilin-

dro movimentado por motores
elétricos potentes girava com pe-
dra, tijolos e muita calça nova
dentro destes cilindros; quando
aparecia o produto final, calças
jeans velhas e rasgadas, última
moda para servir a juventude.

Interessante que isso não é
temporal, estou falando de 20 a 25
anos atrás, e essa moda se perpe-
tuou para os jovens como nunca
tinha visto, salvo as calças de nylon
que não precisa passar. Quando a
moda é livre há uma sintonia de
felicidade, em especial para a ju-
ventude que não se prende a tra-
dições, como a tristeza que causa
a contemplação de uma mulher
muçulmana com o nikab de três
camadas ou o hijab enrolado,
quando o termômetro marca
mais de trinta graus na sombra.

A religião e a moda forçam
comportamentos que muito atra-
em os agnósticos e os que seguem
a moda, mas que ninguém atire a
primeira pedra, porque na pior
das hipóteses, circula por aí uma
fotografia de algum leitor, vesti-
do com aquela malha coladinha
nas nádegas e nas pernas, e um
barbante com um nó no lugar da
cinta. Respeito a liberdade!

Eu, velho, continuo usando
o convencional, abandonei o ter-
no pois foram anos obrigado a
usá-los, me livrei desta "cadena".

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

José Osmir
Bertazzoni

Venho notando as
mudanças da
juventude em

seus gostos e na forma
de se vestirem, é muito
interessante pensar que
a liberdade ofertada pe-
los pais e pela sociedade
lhes dá o direito de serem autênti-
cos jovens em evolução. Penso que,
em alguns lugares, é provável que
os jeans cheguem atrasados. Refi-
ro-me à grande demanda por je-
ans rasgados e à descoberta de
que jeans novos são mais baratos
do que jeans rasgados, algo que
não vivenciamos. Muitos podem
se recordar das famosas calças
Lee - quem as usava, tinha di-
nheiro. Imagino ser uma nova
profissão rasgar e desbotar cal-
ças jeans, um paradoxo que muda
todo conceito entre as gerações,
primeiro se fabrica o novo, dentro
dos padrões antigos das costuras
clássicas e agora se organiza um
novo turno de trabalho - fazê-las
parecer calças rasgadas, compra-
das mais caras que as novas.

No século passado, a minha
saudosa mãe relatava ter sido con-
vidada para uma festa social de
gente abastada, e que no meio da
festa havia um jovem que parecia
quase um mendigo que, natural-
mente, era filho de anfitriões. Algo
semelhante aconteceu com as rou-
pas de camuflagem usadas pelos
militares, após anos de experiência
em guerras onde o mais difícil é se
esconder e ser pouco notado.

Cheguei aos 64 anos e me sin-
to no papel do meu saudoso nonno
Ernesto, que lembrava com alegria
quando alguém descobria que num
convento aqui em Piracicaba, as ir-
mãs faziam cerzidos impecáveis que
deixavam as cotoveleiras dos pale-
tós e as joelheiras das calças como
se fossem novas. Seria um erro no
qual não quero cair, porque sou
um entusiasta da liberdade e um
firme defensor de não prender
ninguém por usar calça rasgada.

Como amigo dessa liberdade,
também afirmo poder dizer que me
parece uma tendência a liberdade
de poder escolher como se vestir
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Linda teoria:
mais velha, melhor

Manifesto Democrático

Almir Pazzianotto
Pinto

Ao escolher a fuga
como saída para
  a derrota, o ex-

presidente Jair Bolso-
naro errou. O capital
político acumulado
em quatro anos de go-
verno não poderia ser
jogado no lixo da história. Foi
reduzida a diferença em relação
ao eleito.  Afinal, receber 58,2 mi-
lhões de votos é significativo e
honroso em qualquer circunstân-
cia. Mais, ainda, quando se tra-
ta de alguém que cometeu segui-
dos erros no exercício do man-
dato, e enfrentou o político mais
ardiloso das últimas gerações.

Na Câmara dos Deputados,
Jair Bolsonaro jamais obteve pro-
jeção. Exerceu diversos manda-
tos. Saltou de um partido para
outro, na cabal demonstração de
incapacidade para celebrar acor-
dos e galgar posição de liderança.

Muito tempo já se consumiu
na discussão dos motivos deter-
minantes da vitória de 2018. Ao
que tudo indica, apenas ele, os
membros da família e pequeno cír-
culo de íntimos, foram incapazes
de entender que fenômenos de tal
magnitude não ocorrem duas ve-
zes. Ao invés de trabalhar no sen-
tido de converter prestígio pas-
sageiro em sólido patrimônio po-
lítico, o ex-presidente aplicou
energias para se desacreditar.

O bolsonarismoO bolsonarismoO bolsonarismoO bolsonarismoO bolsonarismo
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Jair Bolsonaro per-
tence à espécie dos lo-
bos solitários. Sem ele
no governo o movimen-
to bolsonarista tende a
se diluir. Tem massa,
mas carece de definição
ideológica. Sabe-se que
é de direita, contra o co-
munismo e que congre-
ga adversários de Lula

e do PT. Se Bolsonaro aspira ser
líder, será o líder de quem? Das
classes médias? Do agronegócio?
Das polícias militares? De solda-
dos, cabos e sargentos? De afici-
onados do tiro e de motociclis-
tas? Durante o mandato, Bolso-
naro permaneceu indiferente à
tarefa de costurar alianças. Tal-
vez acreditasse que bastaria o
apoio das Forças Armadas.

O único presidente da Repú-
blica que se impôs aos inimigos,
antes e depois de morto, foi Ge-
túlio Vargas. A liderança políti-
ca se agigantou após o suicídio
em agosto de 1954, impulsiona-
da pela memorável Carta Testa-
mento. O veio nacionalista e as
mensagens de carinho às classes
trabalhadoras, sustentavam o tra-
balhismo representado pelo PTB,
Partido Trabalhista Brasileiro.

O fantasma petista ressur-
giu das trevas da Operação Lava
Jato, e se materializou na pessoa
de Luís Inácio Lula da Silva. Ao
deixar a prisão em Curitiba, fa-
vorecido por artifício processual,
Lula deve ter se apercebido da

O futuro do bolsonarismo

fraqueza do presidente. Como can-
didato do Partido dos Trabalhado-
res, se pôs em campanha decidido
a disputar e vencer as eleições.

Como ser humano, Lula tem
defeitos. Talvez o maior seja a in-
controlável arrogância. O minis-
tério montado para satisfazer se-
dentos petistas, atender aos recla-
mos de aliados e de ex-adversári-
os, deverá apresentar soluções rá-
pidas e objetivas para antigos pro-
blemas estruturais. O prazo de to-
lerância será curto. Impaciente
e esgotado, o povo cobrará resul-
tados. Nos discursos de posse, o
antigo dirigente sindical, saudoso
das assembleias no Estádio de Vila
Euclides, esbanjou promessas e fez
duras acusações ao antecessor.

Se a Jair Bolsonaro faltou
grandeza na derrota, a Lula fal-
tou entender a gravidade da oca-
sião. Não dirigiu uma só palavra
de apaziguamento aos adversári-
os. Dizer que recebeu o País arra-
sado não corresponde à verdade.
Arrasado se encontrava quando
Dilma Roussef foi cassada. Por
outro lado, foi insincero ao afir-
mar que pretende unir os brasilei-

ros no esforço de erradicar a mi-
séria, retomar o desenvolvimen-
to, combater a inflação. Para que
haja união são indispensáveis pa-
ciência, compreensão e modéstia.
Marcada pelo maniqueísmo, a
carreira sindical foi longa suces-
são de conflitos e greves. Ao in-
sistir na belicosa polarização,
Lula expõe as raízes do passado.

Ao assumir o governo em
1985, o presidente José Sarney
buscou o diálogo com a sociedade.
Evitou o revanchismo. Venceu re-
sistências, para apoiar o fim de
intervenções em sindicatos. Auto-
rizou o Ministério do Trabalho a
anistiar dirigentes cassados. Em
26/6/1985 se reuniu com lideran-
ças dos trabalhadores na Granja
do Torto, para o exame de proble-
mas de interesse comum. A Cen-
tral Única dos Trabalhadores
(CUT), dirigida por Jair Meneguelli
e Lula, se recusou a comparecer. A
mesma omissão se registrou em
duas tentativas de Pacto Social.

O País necessita de união. Não
deve continuar dividido entre fa-
nática esquerda lulista e a direita
bolsonarista. O bolsonarismo tal-
vez não sobreviva por lhe faltar lí-
der experiente, carismático e aglu-
tinador. Neste deserto de lideran-
ças, difícil será encontrá-lo.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi Minis-
tro do Trabalho e presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST)

Antonio O. Storel

Do ponto de vista
da razoabilida-
de humana e

da cidadania normal,
torna-se praticamente
impossível responder à
pergunta expressa no
título acima. Pensemos
juntos, caro leitor, dian-
te de todas as divergências políti-
cas que possam existir e que te-
nham se exacerbado ao limite má-
ximo entre os apoiadores do gover-
no que sai e do governo qu entra,
legitimamente eleito pelo voto po-
pular, quais seriam os motivos re-
ais e que objetivos poderiam ser
alcançados com a prática do que
aconteceu nas sedes dos Três Po-
deres maiores da nossa nação,
arquitetonicamente criadas com
incrível inspiração do autor, o
inesquecível Oscar Niemayer?

Cidadãos e cidadãs se deslo-
carem dos mais diversos pontos do
vasto território nacional, em via-
gens de ônibus, carregando até cri-
anças consigo, para se juntarem na
Capital Federal e constituírem uma
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turba uniformizada,
conspurcando a glorio-
sa camisa seleção, mui-
tos usando e vilipendi-
ando a bandeira nacio-
nal como adereço, a
maioria com aparelho
celular em punho para
ocuparem, com muita
facilidade diga-se de
passagem, o interior dos

históricos edifícios do Palácio do
Planalto, do Congresso Nacional e
do Supremo Tribunal Federal e pro-
moverem a destruição grotesca de
tudo o que encontraram lá dentro.

Filmados pelas câmaras ins-
taladas e por seus próprios apa-
relhos, depois confiscados pela
Polícia, alguns pareciam exibir-se
com a tranquilidade de um sorri-
so como se estivessem participan-
do de um documentário normal.
Outros demonstrando o prazer de
destruir peças famosas como foi
o caso do relógio que foi de Dom
João VI, utilizando-se de extin-
tores como projeteis para quebrar
vidraças e tentar quebrar câme-
ras. Difícil, um cidadão comum,
tentar dizer qual o sentimento

Destruição nas sedes dos Poderes: quais os motivos?

fluía no âmago daquelas pessoas
naquelas horas. Talvez, um psi-
cólogo ou um psiquiatra tivessem
mais condições de analisar.

O que se sabe é que essas pes-
soas tiveram todas as suas des-
pesas de viagem e estadia no
acampamento em frente ao QG do
Exército, todas custeadas pelos
chamados "financiadores do pro-
cesso. E, pelo que se viu, não fo-
ram poucos os ônibus que chega-
ram à Capital. E também, muitos
participantes permaneceram no
acampamento desde os primeiros
dias de novembro, logo após a rea-
lização do 2º turno eleitoral. A po-
pulação brasileira  que está estupe-
fata com o ocorrido, precisa saber
quem são esses "financiadores".

Agora, quando é tudo de
graça, talvez as pessoas tenham
se sentido animadas a participar
de uma excursão à Brasília para
conhecer a Capital Federal. E aí
então, envolvidos pela turba aca-
baram participando da barbárie.
Chamar essas pessoas de terro-
ristas pelo que provocaram, é o
mínimo que cabe, porém, a for-

ma como as ações foram concre-
tizadas e expostas nos jornais te-
levisivos mostraram muito ama-
dorismo em termos do que real-
mente é o terrorismo profissional.
A maioria dos participantes pro-
piciou à Polícia, as condições para
serem facilmente identificados.

Consciente ou não do que es-
tavam fazendo, acabaram presos
pelos atos criminosos absurdos
que praticaram contra o patrimô-
nio público e de ameaças ao esta-
do democrático de direito. E aca-
baram entrando no contexto de
um processo muito mais amplo,
grave e complexo com a posterior
descoberta de uma minuta de
Decreto  para implantar um regi-
me de exceção encontrada na re-
sidência do Ex-Ministro da Justi-
ça e  que, por coincidência tinha
assumido a Secretaria da Seguran-
ça Pública do Distrito Federal.

Voltando à pergunta do título
deste artigo, a verdade é que os
participantes desses atos liderados
por alguém, estão arcando com as
consequências criminais de suas
ações e isso vai lhes custar muito
à normalidade de suas vidas.

———
Antonio Oswaldo Sto-
rel, membro do IHGP,
assessor parlamentar
na Câmara Municipal
de Piracicaba; ex-pre-
sidente da Câmara
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SUSTO
INESPERADO
Foi uma surpresa assom-

brosa: o rombo de R$ 20 bilhões
atingindo as Americanas. Preo-
cupação sem limites. Como resol-
ver tamanho desfalque para uma
sociedade com um patrimônio
líquido de R$ 14,7 bilhões? Como
ninguém acusou (viu) isso an-
tes? A princípio, bancos estari-
am dispostos a ajudar para evi-
tar a falência. A Americanas pe-
diu tutela de urgência cautelar
a justiça (que concedeu) prote-
gendo-a de bloqueio dos seus
ativos. Lembra o famoso Map-
pin (São Paulo) que faliu em

1999, consequência de fraudes
e endividamento. E, agora? Re-
cuperação passaria por fecha-
mento de lojas, menos empre-
gos e interrupção de investimen-
tos. O PROCON-SP pede escla-
recimentos atendendo consumi-
dores que fizeram pedidos.

PONTO FINAL
Agora em Portugal: Lide

Brazil Conference, do empre-
sário e ex-governador paulis-
ta João Dória, convidou os
ministros Gilmar Mendes,
Alexandre de Moraes e Ricar-
do Lewandowski para pales-
trar e debater a democracia.

Juliana Barbosa
Previtalli

Amesa redonda
de carteado, com
 revestimento

em feltro verde, des-
tacava-se na sala de
jogos. A atmosfera
mostrava-se, cons-
tantemente, esfuma-
çada pelos cigarros; garrafas, de
todos os formatos e tamanhos,
jaziam vazias, enfileiradas no
chão. Todas as noites, os convi-
dados entravam e saíam, sem-
pre bem-vestidos. Reuniam-se
para jogar cartas - ambiente co-
mum em um clube para adultos.
Dessa maneira, Flávia, hoje com
46 anos, descreveu a casa de seus
avós, em que passou a infância.
Cigarro, álcool, jogos de azar - o
vício fazia-se rotina em sua vida.

Menina determinada e mui-
to estudiosa, driblou as dificul-
dades que, à sua frente, se acu-
mulavam. Concursada na área da
Educação, assumiu, ao longo de
14 anos, cargos de diretora e de
supervisora em escolas. Sua tare-
fa envolvia a orientação dos pro-
fessores. Divulgava, entre outras,
as normativas quanto à proibição
do consumo de cigarros nas esco-
las e em prédios públicos. Incomo-
dava-a saberem-na fumante. En-
vergonhava-se se a vissem, na
calçada em frente à Secretaria
Municipal, a fumar, escondida,
atrás das árvores. Cuidava, até,
em guardar as bitucas dos ci-
garros para descartá-las, poste-
riormente, em local apropriado.

Vivia o contraditório de te-
mer os males do tabagismo e de,
no entanto, agarrar-se a ele, como
a um companheiro, a fim de os
pensamentos fluírem melhor.

Diz a sabedoria popular que o
cigarro acalma e dá prazer e que a
dependência tem caráter psicoló-
gico. Desconhecem que a nicotina
provoca alterações fisiológicas, in-
sensíveis à força de vontade do ci-
dadão. Ela age em receptores exis-
tentes nos neurônios cerebrais. Ao
ligar-se a eles, liberam-se os neu-
rotransmissores dopamina, sero-
tonina e opioides - responsáveis
pela sensação de bem-estar e de
redução do estresse e da ansieda-
de. Fumar melhora, de fato, a con-
centração, a prontidão das reações
e a performance de algumas tare-
fas. Conforme o grau de depen-
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dência, passam-se ho-
ras, ou apenas poucos
minutos, entre o últi-
mo cigarro e o "ata-
que de nervos" para
acender o seguinte.

Certo dia, leitora
assídua deste jornal,
Flávia deparou-se com
uma matéria sobre o ta-
bagismo com citação à

minha pessoa. Começava o "lo-
ckdown" e, com a rotina forçada-
mente alterada, decidiu fazer al-
gumas mudanças, que já vinha
planejando, em sua vida - resol-
veu sair da Secretaria, voltou às
salas de aula e ganhou algo preci-
oso - tempo. Entrou na academia,
começou a fazer terapia e a es-
crever - até se inscreveu em con-
cursos literários - e decidiu, na-
quele momento, parar de fumar.

Implementou, com determi-
nação, as orientações que, de
mim, recebeu durante o trata-
mento. Sentindo vontade de fu-
mar, saía a caminhar na área de
lazer da Rua do Porto; bebia mui-
ta água e "fumava de castigo" -
técnica desenvolvida pela cardio-
logista do INCOR, Jaqueline
Scholz, em que se permite, ao paci-
ente, fumar, se tiver vontade, mas
em pé, sozinho, sem o celular, ali-
mentos ou bebidas e olhando para
a parede. Como a uma criança de
castigo, a técnica comportamen-
tal, associada aos medicamentos
habituais, dobram as chances de
o paciente deixar o cigarro.

F l á v i a  f i n a l i z o u ,  c o m
êxito, o tratamento e conse-
guiu parar  de fumar.

Passados mais de dois anos
em abstinência do tabagismo,
permanece em seguimento comi-
go. Fazemos as consultas e os
exames rotineiros - aferir a pres-
são arterial, auscultar o coração,
realizar o eletrocardiograma, do-
sar o colesterol e a glicemia...

Numa dessas visitas, Flávia
queixou-se de ansiedade, de irri-
tação e da vontade de fumar, vez
ou outra. Pediu minha ajuda - te-
mos de prevenir uma recaída!

———
Juliana Barbosa Pre-
vitalli, médica

Andréa Almeida

Atender as neces-
sidades da popu-
 lação em situa-

ção de vulnerabilidade
é um trabalho intenso,
é enfrentar o inespera-
do. Esse é o papel do
Fundo Social de Solida-
riedade de Piracicaba
(FUSSP). Atuar no combate à fome,
atender aqueles atingidos pelas en-
chentes que precisam de apoio ime-
diato, oferecer suporte à terceira
idade e aos doentes. E assim atua-
mos durante 2022, do início ao fim.

São vários os momentos em
que presenciamos a importância e
a relevância do trabalho social e
voluntário. É difícil imaginar, ci-
tando um exemplo real, um cená-
rio no qual uma família precisa
deixar o seu lar e tudo o que foi
duramente conquistado e recome-
çar do zero, sem nenhum apoio.
Essa foi a realidade de muitas pes-
soas atendidas na primeira cam-
panha do FUSSP no ano passado,
a Campanha SOS Chuvas, que, além
de fornecer alimentos às famílias,
arrecadou roupas, móveis, materi-
ais de higiene pessoal e de limpeza,
eletrodomésticos e colchões para as
vítimas das enchentes que aconte-

ceram no início de 2022.
A campanha foi realiza-
da em parceria com a Se-
cretaria Municipal de
Assistência e Desenvol-
vimento Social (Smads)
e lideranças comunitári-
as dos bairros atingidos.

Durante o desen-
volvimento das nossas
atividades, sempre ficou

claro que um papel fundamental
desempenhado pelo FUSSP é o de
inspirar a solidariedade em nossos
cidadãos e criar ações que possibi-
litem a participação ativa de todos.

Com essa perspectiva, nasceu
a ideia de incentivar o voluntaria-
do como forma de fortalecer as or-
ganizações da sociedade civil atu-
antes em Piracicaba. Assim, foi pos-
sível a elaboração e o lançamento
da plataforma digital PiraSolidá-
ria (https://pirasolidaria.com.br/)
em março de 2022, um ambiente
digital que reúne as Organizações
da Sociedade Civil com voluntári-
os que estão disponíveis para aju-
dar. O número de voluntários
vem crescendo e esperamos que
neste ano esse alcance aumente.

Ainda sobre novos projetos,
podemos citar o ReCriando Sa-
bores, que foi elaborado pelo
FUSSP e conta com voluntários
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da área de nutrição, com o obje-
tivo de levar uma nova experiên-
cia em sabores para as pessoas
atendidas pelas organizações so-
ciais, por meio da releitura de re-
ceitas tradicionais, fazendo tro-
cas inteligentes de alimentos, bai-
xando o custo dos pratos e fomen-
tando a alimentação saudável. É
importante ressaltar que todos os
alimentos naturais que utilizamos
nas receitas foram doados por
produtores rurais de Piracicaba.
A eles, nosso imenso obrigado!

Em 2022, a Smads, estudan-
do as questões sociais e de segu-
rança alimentar em Piracicaba,
trouxe até nós um relatório que
evidenciou o aumento da fome,
uma cena que se repete em todas
as grandes e pequenas cidades do
Brasil, ainda refletindo os impac-
tos da pandemia do Coronavírus.

Atender a toda essa deman-
da se tornou um desafio e perce-
bemos que precisávamos ir muito

além das políticas públicas que já
estavam sendo postas em prática.
Sentimos a necessidade de criar
oportunidades para ampliar a par-
ticipação da sociedade civil.

Foi dentro dessa premissa que
criamos o projeto Pira Sem Fome,
lançado em agosto de 2022, como
uma forma alternativa para a doa-
ção de cestas básicas. Qualquer pes-
soa pode doar por meio do portal
https://pira.sp.gov.br/semfome. A
participação das empresas e pesso-
as físicas ajuda na previsibilidade
e no atendimento de mais famílias.

2022 foi um ano cheio de res-
ponsabilidades, desafios e enfren-
tamentos. Mas também foi um
ano de amor, colaboração, auxí-
lio e parcerias. Somos gratos a
todas as empresas, instituições,
voluntários e amigos que nos aju-
daram durante o último ano e,
assim, pudemos manter nossos
trabalhos ativos. Nossos parcei-
ros são nosso combustível para
seguir, para continuar a atender
tantas pessoas que necessitam de
comida e cuidados. E quem em
2023 tudo isso seja multiplicado!

———
Andréa Almeida, pre-
sidente do Fundo Soci-
al de Solidariedade de
Piracicaba (FUSSP)

Religião não rima com intolerância
Paiva Netto

Em 21 de janeiro,
celebra-se o Dia
 Mundial da Re-

ligião. Em artigo publi-
cado na Folha de S.
Paulo, na década de
1980, arguido por um
leitor se não sectariza-
ria minha palavra o
fato de, em meus escritos, dar muito
valor à Religião, expandi o que ha-
via registrado no primeiro volume
de O Brasil e o Apocalipse (1984),
que já esgotou várias edições:

Não vejo Religião como rin-
gues de luta livre, nos quais as
muitas crenças se violentam no
ataque ou na defesa de princípi-
os, ou de Deus, que é Amor, por-
tanto Caridade, e que por isso não
pode aprovar manifestações de
ódio em Seu Santo Nome nem
precisa da defesa raivosa de quem
quer que seja. Alziro Zarur (1914-
1979) dizia: "O maior criminoso
do mundo é aquele que prega o
ódio em nome de Deus".

Compreendo Religião como
Fraternidade, Solidariedade, En-
tendimento, Compaixão, Genero-
sidade, Respeito à Vida Humana,
Salvação das Almas, Iluminação
do Espírito que todos somos.
Tudo isso no sentido mais eleva-
do. Creio na Religião como algo
dinâmico, vivo, pragmático, al-
truisticamente realizador, que
abre caminhos de luz nas Almas
e que, por essa razão, deve estar
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na vanguarda ética.
Não a vejo como coisa
abúlica, nefelibata, afas-
tada do cotidiano de
luta pela sobrevivência
que sufoca as massas.

Não a entenderia
se não atuasse tam-
bém, de modo sensa-
to, na transformação
das realidades tristes

que ainda atormentam os povos.
Estes, cada vez mais, andam ne-
cessitados de Deus, que é antí-
doto para os males espirituais,
morais e, por consequência, os
sociais, incluídos o imobilismo, o
sectarismo e a intolerância dege-
neradores, que obscurecem o Es-
pírito das multidões. (...) E de ma-
neira alguma devem-se excluir os
ateus de qualquer providência que
venha beneficiar o mundo.

DEUS, SABEDORIA E MISE-
RICÓRDIA - Religião, como su-
blimação do sentimento, é para
tornar o ser humano melhor, in-
tegrando-o no seu Criador, pelo
exercício da Fraternidade e da
Justiça entre as Suas criaturas.
O Pai Celestial é fonte inesgotá-
vel de Sabedoria e Misericórdia,
quando não concebido como
caricatura, estereótipo, ódio,
vingança, porquanto "Deus é
Amor" (Primeira Epístola de João,
4:8), sinônimo de Caridade.

Com apurado senso de opor-
tunidade, preconiza o Profeta
Muhammad (570-632) - "Que a
Paz e as Bênçãos de Deus estejam

sobre ele!" - no Corão Sagrado,
Surata Al ´Ankabut (A Aranha),
29:46: "(...) Cremos no que nos
foi revelado e no que vos foi reve-
lado. Nosso Deus e vosso Deus é
o mesmo. A Ele nos submetemos".

Vêm-me à lembrança estas
palavras de Santa Teresa d'Ávila
(1515-1582): "Procuremos, en-
tão, sempre olhar as virtudes e
as coisas boas que virmos nos
outros e tapar-lhes os defeitos
com os nossos grandes pecados".

RELIGIÃO NA VANGUAR-
DA - Tudo evolui. Ontem os ho-
mens diziam, por exemplo, que a
Terra era chata. Afirmava-se que
o nosso planeta seria o centro do
Universo. Por que, então, as re-
ligiões teriam de estacionar no
tempo? Pelo contrário. Religião,
quando sinônimo de Solidarieda-
de e Misericórdia, tem de ilumi-
nar harmoniosamente a van-
guarda de tudo: da Filosofia, da
Ciência, da Política, da Arte, do
Esporte, da Economia etc. É
também por intermédio dela - a
Religião - que Deus, que é Amor,
nos manda os mais potentes rai-
os da Sua Generosidade. (...)

Bem a propósito esta me-
ditação do nada menos que
cético Voltaire (1694-1778):
"A tolerância é tão necessá-

ria na política como na religião.
Só o orgulho é intolerante".

PARA AMAINAR A FRIE-
ZA DE CORAÇÃO - Cabe reite-
rar esta máxima abrangente de
Zarur: "Religião, Filosofia, Ci-
ência e Política são quatro as-
pectos da mesma Verdade, que
é Deus". Ora, querer conservar
os ramos do saber universal
confinados em departamentos
estanques, em preconceituosa
conflagração, tem sido a origem
de muitos males que nos asso-
lam, em especial tratando-se de
Religião, entendida no mais
alto sentido. É principalmente
de sua área que deve provir o
espírito solidário, que, faltan-
do à Comunicação, à Filosofia,
à Educação, à Economia, à
Arte, ao Esporte, à Política e à
própria Religião, resulta na fri-
eza de sentimentos que tem ca-
racterizado as relações huma-
nas, nestes últimos tempos.

(...) O milagre que Deus es-
pera dos seres espirituais e hu-
manos é que aprendam a amar-
se, para que não ensandeçam
de vez, como na pesquisa para
o uso bélico da antimatéria.

O melhor altar para a venera-
ção do Criador são Suas criatu-
ras. Torna-se urgente que a hu-
manidade tenha Humanidade.

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

nicações telefônicas, sendo res-
salvado no caso das comunica-
ções telefônicas, a sua quebra
mediante ordem judicial, para
fins de investigação criminal ou
instrução processual penal.
Também a Lei n.º 13.709 de
2018, chamada Lei Geral de Pro-
teção de Dados, dispõe sobre o
tratamento de dados pessoais,
com o intuito de garantir e pro-
teger direitos fundamentais,
dentre eles a privacidade. A ga-
rantia da vida privada também
é assegurada internacional-
mente, pela Declaração Univer-
sal dos Direitos Humanos.

Para os que indeferem a geo-
localização como meio de prova, a
justificativa é que a exibição da ge-
olocalização, durante longo perí-
odo, revelando os lugares e ho-
rários que a parte esteve, vinte e
quatro horas por dia, viola a pri-
vacidade e o direito ao sigilo te-
lemático, além de ser despropor-
cional pelo fato da duração da jor-
nada externa poder ser constata-
da por outros meios de prova.

Os que admitem esse meio
de prova fundamentam no prin-
cípio basilar da Justiça do Tra-
balho, qual seja, o da primazia
da realidade, onde o que se bus-
ca é a verdade real, independen-
te do que está escrito e por essa
razão, mesmo que no processo
do trabalho o princípio da ora-
lidade tenha um papel especial,

Jânia Aparecida P. dos Reis

Ageolocalização ou georrefe-
renciação, consiste na pos-
 sibilidade de localização de

pessoas ou objetos, através da sua
posição geográfica, captadas au-
tomaticamente por meio de dis-
positivos conectados à internet,
satélite ou radiofrequência.

A sua utilização teve início na
Guerra Fria, como estratégia para
identificar tropas, mas hoje, com o
avanço da tecnologia passou a ser
utilizada em larga escala, na área
de segurança, nas ações de marke-
ting, na logística dos negócios, na
gestão de ponto, no transporte, e
também, como meio de prova.

Atualmente, quase todas as
pessoas têm, ao menos, um apa-
relho celular e fazem uso de apli-
cativos que permitem a localiza-
ção, por essa razão, algumas em-
presas passaram a requerer a
quebra do sigilo telemático, onde
é possível a verificação do local
que a pessoa se encontrava em
determinado período com a fina-
lidade de afastar o pedido de ho-
ras-extras ou mesmo de reconhe-
cimento de vínculo de emprego.

O deferimento desse meio de
prova ainda é controvertido, vez
que a Constituição Federal, no
artigo 5º, XII, garante a inviola-
bilidade do sigilo da correspon-
dência e das comunicações tele-
gráficas, de dados e das comu-

É inegável que aÉ inegável que aÉ inegável que aÉ inegável que aÉ inegável que a
utilização desseutilização desseutilização desseutilização desseutilização desse
meio de provameio de provameio de provameio de provameio de prova
poderá contribuirpoderá contribuirpoderá contribuirpoderá contribuirpoderá contribuir
muito para amuito para amuito para amuito para amuito para a
efetividadeefetividadeefetividadeefetividadeefetividade
do processodo processodo processodo processodo processo

A geolocalização como instrumento
de prova na justiça do trabalho

seja pelo depoimento das partes
ou pelo depoimento de testemu-
nhas, ainda que realizado na
presença do Juiz, o depoimento
das testemunhas, podem apre-
sentar falhas e muitas vezes não
existir testemunhas. Conside-
rando que o artigo 370 do Có-
digo de Processo Civil determi-
na que caberá ao Juiz a condu-
ção do processo, ele pode de ofí-
cio ou a requerimento das par-
tes, determinar as provas neces-
sárias ao julgamento do mérito,
razão pela qual não haveria ne-
nhum óbice à utilização do re-
gistro de dados, vez que seriam
úteis para auxiliar na compro-
vação de fatos controvertidos.

Não obstante esse meio de
prova tenha sido requerido com
mais frequência pelas empresas a
fim de afastar ou pedido de ho-
ras-extras ou até mesmo para de-
monstrar o cometimento de faltas
pelo empregado, também seria
possível o seu uso pelo emprega-
do, em especial nos casos em que
se alega a prestação de serviços no

endereço da empresa e essa, em
contestação nega a prestação de
serviços, caso em que se inverte o
ônus da prova e o empregado não
possui outros meios de prova.

É inegável que a utilização
desse meio de prova poderá con-
tribuir muito para a efetividade
do processo e principalmente
para se alcançar a verdade real,
princípio basilar da Justiça do
Trabalho, mas, deve ser utiliza-
do com parcimônia, e para se
evitar violação aos princípios e
ofensas aos direitos humanos, o
ideal é que quando esta prova se
fizer necessária, que o processo
tramite em segredo de justiça,
para que apenas as partes, seus
advogados e a autoridade com-
petente tenham acesso aos dados.

Sem dúvida, a possibilidade
de utilização desta tecnologia na
relação de trabalho é uma reali-
dade que deve ser avaliada caso a
caso e com cautela posto que, não
se pode ter como objetivo a quebra
do sigilo e sim, a busca da verda-
de que, no caso concreto, deverá
contribuir para o resultado efeti-
vo da demanda, caso contrário, a
pretexto de uma prova essencial,
haveria nítida violação a direitos
e princípios constitucionais.

———
J â n i a  A p a r e c i d a  P .
dos Reis, advogada da
área trabalhista do Cu-
nha Ferraz Advogados

A sala de jogos e o
fumar de castigo
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Com biometria facial,
SME moderniza sistema
de ponto dos funcionários
Equipamentos já começaram a ser instalados nos setores administrativos e
nas unidades escolares e estarão em funcionamento para o ano letivo de 2023

PRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRA

GOGOGOGOGOVERNADOR VISITVERNADOR VISITVERNADOR VISITVERNADOR VISITVERNADOR VISITAAAAA
Com treze (13) dias no go-

verno, Tarcísio Freitas (Republi-
canos) esteve em Piracicaba. Foi
recebido por autoridades da re-
gião metropolitana e entregou vi-
aturas e equipamentos. Com óti-
ma votação na Noiva da Colina
em outubro último, Tarcísio de
Freitas tem a aprovação dos pira-
cicabanos. Ter o governado do
estado no município, sempre é
bom. Tomara que Freitas repita
esse gesto, visitando o interior
rotineiramente e não apenas
em fases eleitorais. Todos que
conversam com o atual governa-
dor, fazem questão de enaltecer
sua preocupação em ouvir, e elo-
giam sua capacidade e disposi-
ção de entender e debater.

DOIS SEGUIDOSDOIS SEGUIDOSDOIS SEGUIDOSDOIS SEGUIDOSDOIS SEGUIDOS
Depois da bonita estreia no

campeonato (A-2), em Bauru
(3x1/Noroeste), o XV joga hoje
(18), em Piracicaba (20 horas),
contra o Taubaté, e sábado (21),
recebe a Ponte Preta. Oportuni-
dades para realmente avaliarmos
a capacidade do elenco quinzis-
ta. Na largada da competição, os
dois próximos adversários do XV
também venceram: Taubaté, em
sua casa goleou o Lemense (3x0),
e a Ponte Preta derrotou (de vira-
da) o Velo em Rio Claro (2x1).

MUDANÇAS UNIMEPMUDANÇAS UNIMEPMUDANÇAS UNIMEPMUDANÇAS UNIMEPMUDANÇAS UNIMEP
Obedecendo plano elabora-

do para a sua recuperação judi-
cial, a Universidade Metodista de
Piracicaba transferirá os cursos
noturnos para o Campus Centro.
Cursos diurnos (poucos alunos)
continuam no Taquaral, com o re-
ferido campus (parte da frente)
sendo colocada a venda. A dívi-
da da Unimep chega a R$ 1 bo-
lhão, com um projeto em anda-
mento, de saldar R$ 100 mi-
lhões este ano (funcionários/pro-
fessores) e nos próximos dois
anos, bancos, empresas e forne-
cedores. Reitor prof. Ismael For-
te Valente concedeu ótima en-
trevista a Marcelo Sá e Tiago
Marquesini, ontem (17), no Jor-
nal da Manhã, na Jovem Pan
News Piracicaba FM/ 99.5.

APENAS SUPOSIÇÃOAPENAS SUPOSIÇÃOAPENAS SUPOSIÇÃOAPENAS SUPOSIÇÃOAPENAS SUPOSIÇÃO
Luciano Almeida, prefeito

que continua sem partido, pode
(apenas dedução) ter conversa-

O ex-prefeito Barjas Negri (PSDB) concedeu entrevista ao jornalista/
radialista Alexandre Neder, oportunidade em que fez críticas contun-
dentes ao prefeito Luciano Almeida (sem partido). Para Barjas, Lucia-
no não deu continuidade aos projetos que estavam dando certo. Pelo
contrário, abandonou. E, até fechou o que de bom existia, lembrou. Na
análise do ex-prefeito, vai mal a saúde, educação, cultura e o esporte.
"Ele diminuiu o investimento para a saúde, e não gastou o que devia
com a educação. Se formos falar de zeladoria, ficaríamos aqui o dia
inteiro, pois, quanto a mato e buraco, a situação é grave". Para Barjas
Negri, o atual prefeito falhou na licitação para o transporte público;
errou ao fechar a Pinacoteca, com o argumento que vai leva-la para o
Engenho Central; atrapalhou centenas de estudantes com o fim do
Cursinho Municipal, fechou o Albergue Noturno em época de pande-
mia, o Observatório Astronômico, não apoiou a instalação do Hospital
Veterinário, do Bom Prato e abandonou o Hospital Ilumina". Numa
entrevista de 60 minutos, Barjas Negri lembra do comércio sem a zona
azul em plena festa de fim de ano, prejudicando comerciantes e consu-
midores; critica o Semae com interino, e condena as negociações para
terceirização de unidades de saúde, invariavelmente sem médicos. Diz
o ex-prefeito que Luciano Almeida tinha que continuar com o que
estava dando certo, lembrando que fez isso quando eleito prefeito,
observando o que de bom fizeram seus antecessores. Enfim, as avalia-
ções de Barjas Negri foram incisivas, justificando a razão do mesmo não
ter a aprovação dos piracicabanos. Alexandre Neder apresentou a entre-
vista ontem, terça (17), na TV Ativa (21 horas), com reprises nesta sexta
(20), às 11 horas; sábado, (21), às 22 horas e domingo (22), às 13
horas. A mesma está a disposição no YouTube (Canal Neder).

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

Marcello Sanches é o apresen-
tador do programa EM FOCO,
atração do Canal de Piracica-
ba, no YouTube. Tem sido uma
honra participar como um dos
entrevistadores ao lado do
amigo jornalista Evaldo Vicen-
te, diretor da Tribuna Piraci-
cabana. A estreia foi com o
prefeito Luciano Almeida (sem
partido). Em seguida, entrevis-
tamos o deputado estadual
Alex Madureira (PSD), depois
o vereador Paulo Campos (Po-
demos), e hoje (18), de acor-
do com a agenda, a gravação
acontece com o presidente da
Câmara de Vereadores, Wag-
ner Oliveira (Wagnão), do Ci-
dadania.  Muito bem instalado (e equipado), o Canal de Piracicaba
tem como diretor executivo Raphael Santana; editor chefe, Gustavo
Cordova; editor de vídeo, Igor A. Broggio; designer gráfica, Fernanda
Monzani; e redator, Luiz Ariel. Profissionais competentes garantindo
o sucesso do empreendimento. Abraços e boa sorte a todos.

Certas posturas (ou atitudes) não são fáceis de entender ou com-
preender. E, envolvem  jornalistas/radialistas, os cronistas esporti-
vos. Durante um bom tempo, talvez até longo, vimos e ouvimos críti-
cas seguidas em razão do pouco tempo da bola rolando num jogo,
com paralizações seguidas, futebol truncado, faltas planejadas/pro-
positais. No último mundial, Copa do Mundo no Catar, a FIFA buscou
uma solução, acrescendo o tempo necessário de jogo, considerando
as paralizações naturais ou necessárias. Agora, a crítica está censu-
rando os árbitros ou departamentos de arbitragens, por causa dos
acréscimos de 8, 10, 12 ou 15 minutos, alegando ser abusivo. A
verdade é aquela conhecida: jamais será possível agradar a todos.
Quem gosta ou nasceu para ser do contra, sempre irá contradizer, ou
seja, em todo momento será adepto da contradição. Faz parte.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

do com Tarcísio de Freitas (Re-
publicanos) e Gilberto Kassab
(PSD), na semana passada, so-
bre seu futuro político. Kassab,
Presidente Nacional do PSD e
Secretário de Governo no Palá-
cio dos Bandeirantes, só não
conseguirá levar Luciano Almei-
da a um partido da esquerda.

 MAIS CHUVA MAIS CHUVA MAIS CHUVA MAIS CHUVA MAIS CHUVA
A chuva continua. E, anuncia-

se multa água para os próximos
dias, com a temperatura mais alta
ontem (17) e hoje (18) passando
dos 30 graus, mantendo uma
média de 28 graus nos dias se-
guintes. Nosso rio continua cheio,
atraindo turistas e curiosos. A
chuva assustou na última sexta-
feira, dia 13 (86mm), lembrando
que nos doze primeiros dias deste
ano (2023), havia chovido 107mm.
Sempre existe preocupação com
transbordamentos e enchentes.
Qualquer problema maior, você
imediatamente deve acionar a De-
fesa Civil: fone 199, Guarda Ci-
vil: 153 e Bombeiros: 193.

AINDA FECHADOAINDA FECHADOAINDA FECHADOAINDA FECHADOAINDA FECHADO
Posto de combustíveis da

Nova Piracicaba (em frente a
rotatória do Santuário Nossa
Senhora dos Prazeres) continua
desativado. Faz falta para o
bairro. A informação é de que
mesmo com um novo proprietá-
rio, teria planejado iniciar re-
formas em janeiro desde ano.

PPPPPARLAMENTARLAMENTARLAMENTARLAMENTARLAMENTARARARARAR
LEMBROULEMBROULEMBROULEMBROULEMBROU
O deputado estadual Rober-

to Morais (Cidadania) relatou a
triste situação envolvendo o Hos-
pital Ilumina quando da presença
do governador Tarcísio de Freitas
em Piracicaba. Pediu sua ajuda
(também ao Secretário de Gover-
no Gilberto Kassab) para a unida-
de de saúde piracicabana. Tarcí-
sio de Freitas garantiu estudar o
pedido de Roberto Morais.

PREFERÊNCIA TÉCNICAPREFERÊNCIA TÉCNICAPREFERÊNCIA TÉCNICAPREFERÊNCIA TÉCNICAPREFERÊNCIA TÉCNICA
Cleber Gaúcho, técnico do

XV, na coletiva de domingo (18),
disse que gosta de ver seu time
ofensivo, com futebol propositi-
vo, jogando em velocidade. Não
é muito chegando ao sistema tic-
tac. E, atenção torcedor: XV x
Ponte Preta, sábado (21), no
"Barão" começa às 11 horas.

Terrorismo em Brasília?
Gustavo Pires

Em que pese a as-
sustadora bar-
bárie feita em

Brasília no último dia 8
de janeiro, que causou
a destruição da estru-
tura física do STF e do
Congresso Nacional,
importante defender,
independente da ideologia e da po-
sição política de cada um, o res-
peito ao devido processo legal na
condução da responsabilização
dos participantes da invasão.

Frisa-se que os direitos pre-
vistos em nossa legislação pátria,
não diz respeito apenas aos ho-
mens virtuosos, e sim a todos ci-
dadãos, independente de cor, clas-
se social, religião, ideologia... pelo
menos, teoricamente é assim que
deve ser se quisermos um Brasil onde
prevaleça a lei e não a barbárie.

A investigação e aA investigação e aA investigação e aA investigação e aA investigação e a
condução de umcondução de umcondução de umcondução de umcondução de um
eventual processoeventual processoeventual processoeventual processoeventual processo
criminal devemcriminal devemcriminal devemcriminal devemcriminal devem
obedecer aosobedecer aosobedecer aosobedecer aosobedecer aos
dispositivos da leidispositivos da leidispositivos da leidispositivos da leidispositivos da lei

Então, por óbvio
que aos autores do la-
mentável episódio do dia
8/01, deve ser garantido
todos os direitos duran-
te toda persecução penal.

Isso inclui o trata-
mento dispensado a
eles pelos atos antide-
mocráticos que estão
sendo chamados pela

mídia, e até mesmo por opera-
dores de justiça de "terroristas".

Nota-se que, tecnicamente, há
um enorme equívoco ao rotularem
os invasores como terroristas, vez
que a lei 13.260/16, não inclui a
motivação político ideológica -- que
em nosso entender motivou os ata-
ques -- no crime de terrorismo.

Independente do grau de re-
provação do crime supostamente
cometido, a investigação e a con-
dução de um eventual processo
criminal devem sempre obedecer

Com grupos incomunicáveis,
a representação política, que deve-
ria ser democrática, e, portanto,
deveria contar com a participação
de todos, se torna exclusiva dos
setores sociais que possuem influ-
ência política. Dessa forma, grupos
politicamente dominantes predam
os recursos públicos, instituindo
políticas públicas exclusivistas e
ineficientes, geradoras de privilé-
gios, desvios e deturpadoras das
prioridades sociais. Esse mecanis-
mo excludente determina a menor
transparência das relações políti-
cas, impulsionando a corrupção.

A desigualdade social leva
à políticas públicas corruptas e
excludentes. Nascidas no seio
da desigualdade social, políticas
públicas exclusivistas promovem
ainda maior exclusão de setores

André Naves

Apolarização político-eleito-
ral, que tantos males traz ao
 desenvolvimento nacional,

é uma consequência da nefasta
desigualdade social existente em
nosso país. Essa desigualdade
pode ser percebida em cada gru-
po ou setor social que se encaste-
lou em bolhas ideológicas inco-
municáveis, formadas a partir de
diferentes conjunturas e percep-
ções da realidade de cada um.

Condições materiais extre-
mamente distintas levam a inco-
municáveis torres de marfim ha-
bitadas por setores sociais cada
vez mais apartados uns dos ou-
tros: é o tecido social que se esgar-
ça, o diálogo que se rompe, e reali-
dades diversas são ignoradas.

A desigualdadeA desigualdadeA desigualdadeA desigualdadeA desigualdade
social gera asocial gera asocial gera asocial gera asocial gera a
polarizaçãopolarizaçãopolarizaçãopolarizaçãopolarização
políticapolíticapolíticapolíticapolítica

Desigualdade social, exclusão e polarização política

populacionais já historicamen-
te excluídos, marginalizados
ou precariamente incluídos.

Ora, políticas públicas que
privilegiam injustamente certos
grupos dominantes em detrimen-
to de outros geram sentimentos e
ações de ressentimento e revan-
chismo por parte daqueles exclu-
ídos. Onde deveria haver uma re-
lação social de cooperação, vicejam
os males da competição destruti-
va. Onde os valores do progresso
e da inclusão deveriam florescer,
a reação à exclusão é a tônica.

A desigualdade social gera

a polarização política que, por
sua vez, determina estruturas
sociais excludentes que reali-
mentam a desigualdade!

Para que a polarização política
seja minimizada, faz-se urgente re-
duzir ao máximo as desigualdades
sociais por meio de políticas públi-
cas inclusivas, que ajudem na cons-
trução de estruturas sociais susten-
táveis, emancipatórias e justas. Des-
sa maneira, será possível concreti-
zar e aprofundar os Direitos Hu-
manos: cada indivíduo e a coletivi-
dade poderão contar com a efetiva
e real igualdade de oportunidades!

———
André Naves, defensor
público federal, especialis-
ta em Direitos Humanos
e Inclusão Social; Mestre
em Economia Política

aos dispositivos estabelecidos em
nossa lei, lembrando inclusive que
o ônus da prova, cabe ao acusa-
dor, e que, inexistindo, por ora,
sentença condenatória transitada
em julgado, todos são inocentes.

A sede de vingança, o clamor
público e a repercussão dos fatos,
não justifica o cometimento de ile-
galidades na condução dos proces-
sos criminais, tampouco devem in-
fluenciar na prolação de eventual
sentença, que deverá ser proferida
por julgadores IMPARCIAIS, cuja
decisão deve ser baseada tão so-
mente na convicção formada a par-
tir da análise das razões (e provas)

trazidas pelas partes, ou seja, acu-
sação e defesa, sem opiniões e jul-
gamentos pessoais.

Tal observação e respeito ao
ordenamento jurídico protege até
mesmo contra uma possível anu-
lação processual, como ocorreu
num passado não tão distante,
onde a inobservância dos precei-
tos legais fizeram com que o Su-
premo, de forma acertada, anu-
lasse processos históricos, vez que,
o juiz de primeiro grau, em con-
luio com o na época Procurador
da República, desrespeitaram a
lei, e agiram à margem do devi-
do processo legal, diante da sede
de se tornarem heróis da pátria.

A lição foi dada: independen-
te das opiniões e ideologias de cada
um, a lei deve sempre prevalecer!

———
Gustavo Pires, advoga-
do e sócio de Spenassat-
to Soc. de Advogados
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Os novos pontos eletrônicos com biometria facial ofertarão mais
transparência no processo e facilitarão o registro dos servidores

Divulgação

A Secretaria Municipal de
Educação de Piracicaba para
2023 tem preparado novidades
para o ano letivo que se iniciará
no dia 31/01. A pasta vem imple-
mentando um novo sistema de
ponto eletrônico de funcionári-
os, que conta com biometria fa-
cial, ofertando ainda mais trans-
parência no processo e facilitan-
do o registro dos servidores.

Por meio da Divisão de Infor-
mática e Tecnologias Educacionais
da SME, foram adquiridos, neste
momento, por meio de ata de re-
gistro de preços, 142 aparelhos que
atenderão as demandas dos seto-
res administrativos e de todas as
unidades escolares da Rede Muni-
cipal de Ensino, inclusive as vincu-
ladas. Ao todo, o contrato prevê a
instalação de até 157 leitores nas
estruturas da Educação Municipal.

Os equipamentos já estão
sendo devidamente instalados
por parte da empresa vencedo-
ra do processo e, após esta eta-

pa, os gestores das escolas mu-
nicipais e os chefes de setor agen-
darão, junto aos seus servido-
res, a realização do cadastro fa-
cial, para colocar, de fato, o sis-
tema em pleno funcionamento.

Segundo o secretário Bruno
Roza, o investimento trará mais
transparência e auxiliará a SME
no registro de entrada e saída dos
servidores dos locais de trabalho
“Temos hoje uma parcela consi-
derável de servidores com dificul-
dade na leitura de suas digitais,
em parte, pela exposição ao giz e
outros produtos. Nossa equipe
buscou os melhores modelos,
dentro das normas vigentes, para
garantir o controle de suas jor-
nadas de trabalho”, registra.

De acordo com Jéssica Tole-
do, chefe do setor de Informática e
Tecnologias Educacionais, os no-
vos equipamentos otimizam as in-
formações, os quais, em tempo real,
demonstram o registro de entrada
e saída dos postos de trabalho. “Os

equipamentos que atualmente te-
mos nos nossos setores possuem
mais de 10 anos de uso e estão
apresentando problemas recor-
rentes, inclusive tendo algumas
peças já fora de linha de produ-
ção. Os novos pontos contam, além

da tecnologia de reconhecimento
facial, de um sistema que os seto-
res conseguem acompanhar, em
tempo real, quem está ou não nos
ambientes de trabalho, facilitan-
do nas rotinas e nos demais pro-
cessos administrativos”, destaca.

GGGGGOOOOOVVVVV.B.B.B.B.BRRRRR

Disponibilizadas novas formas de acesso a serviços no e-CAC
Foi implementado, no dia 9

de janeiro, um novo pacote de apli-
cações integradas ao Portal e-CAC
com adequações em relação à au-
tenticação com a conta gov.br.

Serviços que eram acessados
exclusivamente mediante o uso de
certificado digital agora estão dis-
poníveis para os usuários que pos-
suam a conta gov.br, com nível de
confiabilidade prata ou ouro, in-
dependentemente da forma de
acesso (CPF e senha, por exemplo).

Outra recente mudança é
a possibilidade de outorgar

procurações eletrônicas e alte-
rar o perfil de atuação no e-
CAC com a conta gov.br.

Assim, os cidadãos já podem
passar procurações para que ou-
tras pessoas utilizem os serviços
digitais da Receita Federal em seus
nomes, de forma imediata, sem pre-
cisar formalizar um processo. Além
disso, MEIs, empresários e procu-
radores, uma vez autenticados, já
podem acessar todas as informações
e utilizar serviços em nome de suas
empresas e clientes, sem a necessi-
dade de um certificado digital.

As implementações repre-
sentam um gigantesco avanço
na prestação de serviços digi-
tais e a expectativa é de que a
ampliação do acesso reduza a
busca por atendimento.

Os serviços relativos à EFD-
Reinf e DCTFWeb, contudo, ainda
terão seu acesso restrito ao uso de
certificado digital e código de aces-
so, nas hipóteses legalmente pre-
vistas. A adequação desses servi-
ços ainda está sendo analisada.

ENTENDA - Agora, com a
conta gov.br de nível prata ou ouro,

você pode: 1) Acessar praticamen-
te todos os serviços digitais dis-
poníveis no e-CAC; 2) Cadastrar
uma procuração, sem precisar
abrir um processo; 3) Represen-
tar sua empresa ou cliente e utili-
zar os serviços em nome deles; 4)
Aderir ao domicílio tributário ele-
trônico; 5) Abrir processos, con-
sultar e juntar documentos; e 6)
Consultar pagamentos, retificá-
los, pedir restituição e muito mais.

AINDA NÃO PODE -
1) Enviar a EFD-Reinf; e 2)
Enviar a DCTFWeb.
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Concurso Viajando na Leitura
recebe mais de 350 inscrições

PPPPPROFESSORESROFESSORESROFESSORESROFESSORESROFESSORES

Bebel comemora novo piso
salarial e quer reajuste no Estado
Em suas redes sociais, a líder sindical e deputada diz que na campanha
salarial deste ano, a reivindicação será pelo pagamento de 10,15%

A presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino no Estado de São
Paulo), a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), comemora o re-
ajuste de 14,9% no valor do piso
salarial profissional nacional, que
passa a R$ 4.420,55 a partir deste
mês de janeiro, assinado pelo mi-
nistro da Educação, Camilo Santa-
na, nesta última segunda-feira, 16
de janeiro. Agora, a Professora Be-
bel diz que a luta da Apeoesp é para
que o Estado de São Paulo cumpra
a lei do piso, tanto no que se refere
ao valor, quanto no que diz respei-
to à composição da jornada de tra-
balho, destinando-se no mínimo
33% das aulas para atividades ex-
traclasses (elaboração e correção de
provas e trabalhos, atendimento a
alunos e pais, formação, etc), des-
tacando que em jornada de 40 au-
las semanais, 14 delas deveriam ser
destinadas a essa finalidade.

Em suas redes sociais, a líder
sindical e deputada diz que na cam-
panha salarial deste ano, a reivin-
dicação será pelo pagamento de
10,15% , conquistado pela Apeo-

O concurso literário do pro-
jeto Viajando na Leitura, orga-
nizado pelo Instituto Histórico e
Geográfico de Piracicaba (IHGP)
e Academia Piracicabana de Le-
tras (APL), encerrou as inscri-
ções no último dia 10 de janeiro.
Do total de inscrições recebidas,
354 foram consideradas váli-
das. O formulário pela internet
foi a preferência de 94% dos par-
ticipantes, enquanto 6% esco-
lheram o formulário impresso.

As inscrições foram enviadas
em grande parte de autores resi-
dentes no Brasil (97%), mas tam-
bém de países como Portugal,
Moçambique, Japão, Itália, Fran-
ça, Estados Unidos, Emirados
Árabes, Cabo Verde e Alemanha.
Das inscrições recebidas do Bra-
sil, 49% foram de autores residen-
tes no estado de São Paulo e 51%
de outros 20 estados, principal-
mente Rio de Janeiro, Minas Ge-
ais, Paraná e Rio Grande do Sul.

Os participantes enviaram
textos nas categorias poesia e crô-
nica. A preferência foi para a poe-
sia, com um total de 70% das ins-
crições recebidas. A idade dos

participantes foi acima de 30 anos
para 69% das inscrições, enquanto
que entre 18 e 30 anos foi de 31%.

A Comissão Julgadora está
analisando os textos e no dia 31
de janeiro de 2023 irá anunciar
os vencedores que se destacaram.
Uma das condições importantes
que está sendo considerada na
avaliação é se o texto está tra-
tando da palavra saudade, que
é uma referência ao livro Sauda-
de do escritor piracicabano Tha-
les Castanho de Andrade.

Os melhores classificados te-
rão seus textos publicados em
um livro e os primeiros coloca-
dos receberão diploma e medalha
e outros prêmios. O evento de en-
cerramento e entrega de prêmios
está agendado para o dia 11 de
fevereiro, no Colégio Objetivo.

APOIO — O projeto Viajando
na Leitura tem apoio do  Rotary,
Prefeitura do Município de Piraci-
caba e Transporte Urbano Piraci-
caba (Tupi) e patrocínio do Pecege
e Colégio Objetivo. Outras informa-
ções - Instituto Histórico e Geográfi-
co de Piracicaba, telefone 19-3434-
8811 ou e-mail ihgp@ihgp.org.br .

A deputada Professora Bebel lembra que a lei do piso nacional
se tornou realidade no segundo governo do presidente Lula
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esp e que foi bloqueado no Supre-
mo Tribunal Federal, referente ao
reajuste do piso em 2017, mais
33,14% do reajuste de 2022, além
de mais 14,95% deste ano.

A Professora Bebel lembra que
o piso salarial profissional nacio-
nal foi incluído como princípio na
Constituição Federal pelo deputa-
do constituinte e ex-presidente da
Apeoesp, professor Gumercindo
Milhomem Neto, e tornou-se reali-
dade no segundo governo do pre-
sidente Lula, por meio da lei 11738/
2008. “Por isso, vamos lutar e exi-
gir que o piso salarial nacional seja
praticado no Estado de São Pau-
lo, uma vez que é lei”, enfatiza.

Segundo Bebel, a meta da
Apeoesp é de discutir com o gover-
no estadual um plano para que to-
dos esses reajustes sejam aplicados
e para que o salário base atinja o
valor de R$ 4.420,36. “Queremos
esse novo piso salarial nacional
praticado em São Paulo e com di-
reito a todos os adicionais que a LC
1374/2022 quer nos tirar, assim
como uma carreira justa”, comple-
ta a presidenta da Apeoesp.
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Reformas em escolas são
acompanhadas por vereador

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) acompanhou, na manhã
de segunda-feira, 16, as reformas
das escolas E.M Prof° Luiz Siqueira
e a E.M Prof° José Pousa de Toledo.
O parlamentar estava acompanha-
do da engenheira da Secretaria de
Obras, Ana Beatriz de Oliveira.

Foram verificados os serviços
feitos nas escolas como recupera-
ção de trincas e rachaduras em al-
venaria estrutural; reposição de
grelhas subtraídas dos ralos de
captação de água de chuva; refor-
ma da cobertura da entrada da
unidade; reforma em portões da
entrada da unidade, portão de aces-
so a quadra, portão lateral da uni-
dade; reforma do alambrado de
fechamento da caixa d’água; troca
da porta de vidro da entrada da
unidade; e pintura geral.

As obras, realizadas através de
parceria entre a Secretaria Munici-
pal de Educação e a Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), seguem em ritmo acelera-
do, sendo que, das 124 escolas
municipais de Piracicaba, 48 delas
já passam por melhorias ou já tive-
ram as intervenções finalizadas.

A reforma que engloba to-

das as unidades escolares da
Rede Municipal é uma iniciati-
va inédita, com um investimen-
to total de R$ 43,9 milhões e
prazo de conclusão de 12 meses.

As unidades vêm recebendo
intervenções, conforme as necessi-
dades de cada uma. Em conversa
com funcionários das empresas
terceirizadas de “limpeza e manu-
tenção”, eles apontaram algumas
melhorias que ainda podem ser fei-
tas nesse período de intensificação
das reformas, mas, de modo geral,
as melhorias tem sido um fato posi-
tivo que alegra os olhos e o ambiente.
A impressão que dá é de casa nova,
comentou umas das funcionári-
as que prestam serviço na escola.

“Enquanto parlamentar mi-
nha obrigação é fiscalizar de perto
a obras de reformas nas escolas
da nossa cidade e tem sido gratifi-
cante ver o desenvolvimento do
trabalho das secretarias de obra e
educação, empenhadas em entre-
gar o melhor resultado para os
alunos além de proporcionar um
ambiente de trabalho com quali-
dade para que possam desenvol-
ver um trabalho de excelente qua-
lidade”, declarou o vereador.

Pompeo (Avante) visitou duas escolas na manhã desta segunda, 16

Assessoria Parlamentar

O prefeito Luciano Almeida se
reuniu na segunda-feira, 16, com
secretários e empresa especializa-
da, a fim de definir novas medidas
para resolver a situação da pedrei-
ra do Bongue. Na ocasião, estive-
ram presentes representantes das
secretarias de Obras e Zeladoria
(Semozel), de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap), de Trânsito e
Transportes (Semuttran), de
Transportes Internos (Semutri) e
Defesa Civil, além de representan-
te da Geocor Consultoria e Proje-
tos, que realizou vistoria técnica e
emitiu laudo sobre a pedreira.

Após a apresentação do lau-
do final, ficou definido que a Pre-
feitura vai realizar uma série de
intervenções no talude: instalação
de tela de contenção com seis me-
tros de altura; corte de árvores no
topo, que deve começar hoje, 18;
melhorias no sistema de drena-
gem no alto da pedreira; limpeza
de área próxima à avenida, para
retirar os fragmentos de rocha que
já se desagregaram da pedreira.

“Estivemos com o consultor,
que apresentou o laudo final sobre
a situação da pedreira, os possíveis
riscos. A partir desse laudo, se es-
tabeleceram essas atitudes emer-
genciais que serão tomadas. A pri-
meira, obviamente, foi a interdição
da avenida Jaime Pereira, e agora
vamos fazer o corte das árvores,
refazer o sistema de drenagem,
vamos derrubar algumas pedras,
provavelmente as que estejam com
maior risco de cair, e vamos limpar
a parte de baixo, para evitar o im-
pacto de outros blocos que possam
cair com as pedras que já estão lá.
Também vamos instalar a nova
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Encontro define novas medidas sobre a pedreira do Bongue
Guilherme Valdanha

Na reunião, estiveram, além do prefeito, representantes da Semozel, Simap, Semuttran, Semutri e Defesa Civil

cerca, justamente para evitar, em
caso de queda, que esses estilhaços
de pequenas pedras não atinjam a
avenida”, explicou Luciano Almei-
da. A avenida Jaime Pereira está
interditada totalmente, de forma
preventiva, desde 27/12/2022.

O prefeito ainda ressaltou que
todo esse trabalho culminará em
uma ação definitiva. “Ficará apenas
algum detalhe pra ser estudado a
médio e longo prazo, mas essas me-
didas, nesse momento, serão sufici-
entes para que consigamos liberar a
avenida Jaime Pereira. Nossa expec-
tativa é que ainda nesta semana já
se iniciem os cortes das árvores, tam-
bém já está sendo contratada, de
forma emergencial, a empresa que
vai altear a cerca de contenção. De-
limitamos um prazo máximo de 60
dias para liberar a Jaime Pereira,
mas nossos esforços, nossa meta é
de 30 dias. Porém, estamos traba-
lhando em uma situação de chu-
vas, que é momento difícil para a
conclusão dessas obras, então

pode ser que demore um pouco
mais, por isso o compromisso é de
que no máximo em 60 dias consi-
gamos liberar a avenida”, disse.

Jehovah Nogueira Junior, ge-
ólogo da Geocor, apresentou o lau-
do final e ressaltou a importância
das medidas para contenção da
pedreira. “A reunião teve por obje-
tivo apresentar o trabalho realiza-
do na pedreira e poder debater so-
bre as medidas que estamos orien-
tando e quais providências estão
sendo tomadas. E como interven-
ções emergenciais, é necessário des-
viar as águas, remover as árvores
do topo, porque elas produzem um
efeito de alavancar as fraturas, além
das raízes, que se infiltram nessas
fraturas, podendo ocasionar na li-
beração de blocos. E também cons-
truir um alambrado com seis me-
tros de altura, a partir do passeio,
para proteger a avenida”, ressaltou.

O geólogo apresentou um es-
tudo realizado em 2006, pela Uni-
versidade Estadual Paulista

(Unesp), que já determinava algu-
mas medidas preventivas que de-
veriam ter sido tomadas à época,
em decorrência da duplicação da
avenida Jaime Pereira. “Essa preo-
cupação com o talude vem desde
quando se iniciou a duplicação da
avenida. A Unesp foi contratada à
época para fazer um estudo sobre
a segurança da via com essa dupli-
cação e esse relatório foi apresen-
tado em 2006, no qual existiam
recomendações de construção de
um muro de espera de concreto e
obras de contenção de taludes. São
medidas semelhantes às que esta-
mos pensando agora e que, certa-
mente, se tivessem sido tomadas
naquele tempo, a situação agora
não estaria ainda crítica. Isso por-
que quando observamos o talude,
é possível ver que ele está totalmente
exposto, sem nenhuma medida de
contenção e nenhuma medida de
prevenção, a não ser as medidas
que foram tomadas depois”, aler-
tou Nogueira Junior.

CCZCCZCCZCCZCCZ

Arrastão e Mutirões da Dengue recolheram 8,83t de inservíveis
No sábado, 14, foram reco-

lhidas 8,83 toneladas de inserví-
veis pelas equipes do Plano Mu-
nicipal de Combate ao Aedes
(PMCA), ligado ao Centro de Con-
trole de Zoonoses (CCZ), da Se-
cretaria Municipal de Saúde, nas
ações do Mutirão e Arrastão da
Dengue que percorreram três re-
giões da cidade. O objetivo é o com-
bate ao mosquito Aedes aegypti,
transmissor da dengue, zika, chi-
kungunya e febre amarela urbana.

De acordo com o coordena-
dor do PMCA, Sebastião Amaral
Campos, o Tom, as atividades
passaram pelo bairro algodoal,
onde o Arrastão da Dengue reco-
lheu 7,35 toneladas de inservíveis
das 8h às 14h. Já no Mutirão,
foram visitadas 2.058 residênci-
as, sendo 42 delas notificadas por
terem algum tipo de possível cri-
adouro para o mosquito Aedes.

Ainda nesta ação foi recolhida 1,48
ton de inservíveis, das 8h às 13h.

Também no sábado, das
8h30 às 10h30, equipe do PMCA
realizou ações de conscientiza-
ção da população e no comércio
da avenida Rio das Pedras, na
região do Piracicamirim.

BALANÇO - De acordo com
o banco de dados da Vigilância
Epidemiológica, de 1 a 13/01 de
2023 foram registradas 55 noti-
ficações para a dengue com seis
casos positivos e nenhum óbito.
No mesmo período de 2022, fo-
ram 330 notificações, três casos
confirmados e nenhum óbito.

PREVENÇÃO – O enfrenta-
mento ao mosquito Aedes aegypti
é uma tarefa contínua e coletiva.
As principais medidas de preven-
ção são: deixar a caixa d’água bem
fechada e realizar a limpeza regu-
larmente; retirar dos quintais ob-

jetos que acumulam água; cuidar
do lixo, mantendo materiais para
reciclagem em saco fechado e em lo-
cal coberto; eliminar pratos de vaso
de planta ou usar um pratinho que

seja mais bem ajustado ao vaso; des-
cartar pneus usados em postos de
coleta da Prefeitura. O PMCA aten-
de pelos telefones 3427-2400 ou
3427-3351 e também pelo SIP 156.

Arrastão e Mutirão da Dengue passaram pelas ruas do Algodoal

Divulgação
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Prefeito visita as obras
da Estação da Paulista
De acordo com o prefeito Luciano Almeida, revitalização permitirá novos projetos e
empreendimentos no complexo, que podem atrair ainda mais o interesse da população

O prefeito de Piracicaba, Luci-
ano Almeida, esteve na Estação da
Paulista na manhã de ontem, 17,
para acompanhar as obras de res-
tauro do centenário complexo cul-
tural e histórico da cidade. O servi-
ço começou no dia 7/12 do ano pas-
sado e a previsão é que seja entre-
gue à população em junho de
2023. A restauração foi requisi-
tada pela Secretaria Municipal da
Ação Cultural (Semac) e é acom-
panhada pela Secretaria de Obras
e Zeladoria (Semozel). O valor da
contratação é de R$ 302.182,98.

Acompanharam o prefeito
Luciano Almeida na visita o se-
cretário da Ação Cultural (Semac)
e de Governo, Carlos Beltrame, o
diretor da Estação da Paulista,
José Antonio Pereira Franco, o ti-
tular da Secretaria de Obras e Ze-
ladoria (Semozel), Paulo Sérgio Fer-
reira da Silva, e André Luiz Berta-
to, engenheiro fiscal da Semozel.

A visita começou no pátio da
Gare (antiga garagem, a área de
embarque no trem), onde o enge-
nheiro Bertato explicou ao prefei-
to Luciano Almeida que toda a es-
trutura metálica e o telhado, bas-
tante enferrujados e sujos, serão
trocados. “Tudo também recebe-
rá nova pintura”, enfatizou.

O prefeito ainda questionou
sobre os antigos pilares de ferro.
Segundo Bertato, estas estruturas
também serão recuperadas e pin-
tadas. Ainda na Gare, a obra con-
templa a troca da tela da antiga
garagem, cuja função é evitar que
pássaros entrem nas ferragens.

Em seguida, o diretor do es-
paço, José Franco, conduziu a
comitiva da Administração para
as quatro salas do prédio princi-
pal da Estação da Paulista, que
igualmente à Gare, passam por
obras. Luciano Almeida foi in-
formado de cada detalhe dos ser-
viços de recuperação, como limpe-
za e troca de telhas do forro, ma-
nutenção da calha, troca de rebo-
co das paredes e nova pintura.

As obras se estendem à fa-
chada da Estação, que atual-
mente recebe novo reboco para
parte inferior e, posteriormen-
te, será pintada. “A parte supe-
rior da fachada será ainda ava-
liada se precisa de novo reboco
ou apenas pintura”, explicou o
secretário de Obras, Paulo Silva.

Durante o  acompanha-
mento das obras na Paulista,
Luciano Almeida vislumbrou
projetos e empreendimentos no
complexo, que podem atrair ain-

Isabela Borghese

Prédio principal da Estação da Paulista recebe nova pintura

da mais o interesse da população
pelo já bastante visitado local.

“É um orgulho para a nossa
gestão poder resgatar a história de
Piracicaba e ajustar esta área para,
um dia, receber novas possibilida-
des, com estrutura bacana, impul-
sionar ainda mais a população a vir
e curtir este espaço”, disse. Na avali-
ação do engenheiro Bertato, as obras
acontecem dentro do prazo. “Ape-
nas as chuvas que, às vezes, pau-
sam por um momento os serviços,
principalmente para as intervenções
no telhado. Fica perigoso subir”.

O secretário da Semac, Car-
los Beltrame, apontou o potencial
cultural do espaço. “A Estação da
Paulista pode e deve ser melhor
explorada, o que certamente acon-
tecerá com esta obra”, destacou.

SERVIÇO
Mesmo com as obras, a Es-
tação da Paulista permane-
ce diariamente aberta à po-
pulação, das 6h às 21h. A
Estação da Paulista fica na
Avenida Dr. Paulo de Mora-
es, 1580, bairro Paulista.

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Como tenho feito neste mês
de janeiro, aproveito esse espaço
para alertar sobre alguns compor-
tamentos que, muitas vezes tidos
como 'inofensivos', na verdade são
verdadeiras bombas contra a
saúde. Na primeira coluna do
mês, tratei da mistura perigosa
entre bebidas alcoólicas e os ener-
géticos; na semana passada, trou-
xe aqui a situação dos narguilés,
que muitas vezes se 'disfarçam'
na fumaça fina de seu cachimbo.

Hoje, trago aqui a situação
em torno do LSD (dietilamida do
ácido lisérgico), popularmente
conhecido como "doce" e "áci-
do", uma das drogas mais po-
pulares nas baladas. É uma subs-
tância sintética pertencente ao
grupo dos alucinógenos, droga
produzida em laboratório capaz
de alterar percepções, pensamen-
tos e sentimentos. Ao consumir
o LSD, a pessoa pode sentir, ou-
vir e ver coisas mesmo sem um
estímulo tátil, auditivo e visual.

Um artigo publicado no
site do Hospital Santa Mônica,
da cidade de Itapecerica da Ser-
ra-SP, lembra que os efeitos do
LSD foram descobertos pelo
químico suíço Albert Hofmann,
em 1943, cinco anos após ter
criado a droga por meio da sín-
tese do ácido lisérgico - substân-
cia presente em um fungo que
ataca o centeio e outros grãos -
enquanto realizava pesquisas
para desenvolver um remédio
para enxaqueca. Ao aspirar aci-
dentalmente, Hofmann começou
a ter alucinações e delírios.

Desde então, o LSD desper-
tou interesse científico e foi en-
viado para centros de pesqui-
sa, médicos e psiquiatras de
todo o mundo para ser testado
em diferentes aplicações e tra-
tamentos. Porém, para além do
uso medicinal, a partir dos
anos 1960 a substância passou
a ser amplamente consumida
como droga recreativa pelos
adeptos do movimento hippie.

Devido ao uso indiscrimi-
nado, às experiências negativas
relatadas por alguns usuários e
aos casos de vício em drogas, a
produção, o comércio e o con-
sumo do LSD foram proibidos
na maioria dos países, inclusive
no território brasileiro. Apesar
de ter sumido por um tempo, a
droga voltou a se popularizar
nos últimos anos, como uma
das Club Drugs, principalmen-
te entre jovens e adolescentes,
que costumam consumi-la em
bares, boates, shows e festas.

Ainda no artigo do site do Hos-
pital Santa Mônica - que você pode
ler na integra no endereço https://
hospitalsantamonica.com.br -, o
II Levantamento Nacional de Ál-
cool e Drogas, realizado pela Uni-
dade de Pesquisa de Álcool e Dro-
gas/Unifesp (UNIAD) em 2012,
aponta que 1,4% dos adolescen-
tes brasileiros já usaram alucinó-
genos alguma vez na vida; essa
proporção cai para 0,9% entre
os adultos. Na pesquisa, foram
entrevistadas pessoas com ida-
de igual ou superior a 14 anos,
sendo consideradas adultas as
com mais de 18 anos. O estudo
destaca que a população de rua
não entrou na amostra.

COMO O LSD AGE NO
ORGANISMO - O LSD é consi-
derado o alucinógeno mais poten-
te que existe. Microgramas dessa
substância são capazes de causar
efeitos significativos, como perda
da noção de tempo e espaço. A
droga é metabolizada no fígado
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e, ao entrar na corrente sanguí-
nea, age no sistema nervoso cen-
tral, causando alterações físicas
e mentais, sendo rapidamente
eliminada pelo organismo.

Na forma pura, o LSD é in-
color, não tem cheiro e tem um
leve gosto amargo. É vendido
em forma de micropontos, lí-
quido, cápsula, papel absorven-
te ou tiras de gelatina. Os efei-
tos mais comuns dessa droga
costumam aparecer de 20 a 90
minutos após o uso e demoram
de 6 a 12 horas para passar.

EFEITOS FÍSICOS - As-
sim que tem início a ação do LSD,
os usuários normalmente come-
çam a sentir sintomas físicos
como tremores, elevação da tem-
peratura corporal, dilatação das
pupilas, rápido aumento da pres-
são arterial e da frequência car-
díaca, sudorese acentuada e boca
seca. Depois de algum tempo,
outros efeitos podem aparecer,
como náuseas, vômito, perda de
apetite, cansaço, problemas de co-
ordenação, tontura e insônia.

EFEITOS PSÍQUICOS -
Por ser um alucinógeno, o LSD
causa delírios, alucinações,
confusão mental e sinestesia -
condição neurológica na qual
os sentidos se misturam ou se
confundem, como sentir chei-
ro pelo tato ou ver sons, por
exemplo. Distorções das cores,
movimentos e imagens também
são sintomas recorrentes.

Após o uso, a pessoa pode
deixar de distinguir o real do ima-
ginário ou ter dificuldade de pen-
sar e se comunicar de forma raci-
onal. Pode haver alterações re-
pentinas de humor, como medo,
felicidade, raiva, tristeza, excita-
ção, agressividade e euforia. Em
alguns casos, a pessoa tem com-
portamentos impulsivos, estra-
nhos e até mesmo perigosos.

RISCOS DO USO REGU-
LAR - Quem usa LSD costuma
criar tolerância à droga e começa
a recorrer a outras substâncias
alucinógenas ou a ingerir doses
cada vez maiores para sentir o
mesmo efeito que antes. O consu-
mo exagerado pode trazer sérios
riscos à saúde, pois seus efeitos
são imprevisíveis, e o corpo pode
ter dificuldades em metabolizá-
la, levando a sintomas persisten-
tes, como distúrbios visuais, pa-
ranoia, pensamento desorgani-
zado e mudanças de humor.

Alguns usuários perdem a
capacidade de avaliar situações
de perigo, têm comportamen-
tos violentos ou sentem como
se fossem invencíveis e tives-
sem habilidades sobrenaturais,
como voar, flutuar ou andar
sobre as águas. Isso coloca em
risco a vida dessas pessoas e de
quem está ao seu redor, pois não
há controle sobre as suas ações e
perde-se a noção da realidade,
o que pode levar à morte.

Há ainda o chamado "flash-
back", uma desordem de percep-
ção persistente alucinógena, na
qual o usuário revive algumas
experiências da droga dentro de
alguns dias, semanas, meses ou
mais de um ano após o consu-
mo da substância. Na maioria
das vezes, esse sintoma ocorre
sem aviso prévio, podendo in-
terferir na rotina da pessoa. O
uso regular de LSD também
pode contribuir para o desen-
volvimento ou o agravamento
de transtornos mentais, como
depressão, ansiedade, psicose e
esquizofrenia. (Fonte: Site do
Hospital Santa Mônica)

Alex de Madureira participou
na manhã de ontem, 17, da posse
da nova diretoria executiva da
União Nacional dos Legisladores
e Legislativos Estaduais (Unale),
em Brasília/DF. Na ocasião, o par-
lamentar paulista foi empossado
no cargo de Secretário, sendo o
único deputado estadual a repre-
sentar a Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp).

“É uma enorme honra inte-
grar a diretoria de uma instituição
que é composta por deputados es-
taduais e distritais de todas as ca-
sas legislativas brasileiras. Além da
responsabilidade é um desafio
muito grande pois temos como pro-
posta promover a disseminar as
políticas públicas, que são bandei-
ras de grande relevância nacional
para todos os estados brasileiros”,
afirmou Alex de Madureira.

O evento, que reuniu diver-
sos deputados do parlamento de
todos os estados do Brasil, ocor-
reu na sede da entidade, em Bra-
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Alex de Madureira participa da posse da presidente da Unale

Deputado integra diretoria executiva da entidade que possui um
parlamentar no cargo de Secretário de cada um dos 26 Estados

Aldo Guimarães

sília/DF. Presidida pelo deputa-
do estadual Diogo Moraes, de
Pernambuco, a Unale congrega
1059 deputados estaduais das 27
câmaras legislativas do país.

“Gostaria de enfatizar a confi-
ança pela indicação de meu nome
para compor a diretoria da entida-
de onde estarei representando os
94 deputados de São Paulo. Sei que
terei uma função desafiante pela
frente, mas também sei que com
empenho poderei realizar um bom
trabalho”, afirmou o deputado.

UNALE - A União Nacio-
nal dos Legisladores e Legislati-
vos Estaduais (Unale) foi funda-
da em 1996 e é uma sociedade
civil de direito privado, sem fins
lucrativos, que congrega a união
dos 1059 deputados estaduais
da República Federativa Brasi-
leira. A entidade prima pela con-
solidação dos ideais comuns que
buscam a garantia do cumpri-
mento dos direitos e deveres dos
estados para com a população.
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Indicação encaminha ao Executivo
demanda do bairro Vila Rezende

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) apresentou uma série de
demandas para a Praça do Para-
fuso “Antônio Cândido”, locali-
zada na Rua Acácio do Canto, no
bairro Vila Rezende. Nas suas in-
dicações 288/23 e 289/23, ele so-
licita o corte de mato e limpeza
em academia ao ar livre e remo-
ção de galhos secos na praça.

A propositura é acompanha-
da de imagens que foram capta-

das no local: “Como se pode ver
pelas fotos anexas, o local está
tomado por mato, dificultando
que os moradores pratiquem
exercícios físicos ali”, disse o ve-
reador Pedro Kawai. Segundo
ele, a limpeza do local é neces-
sária para manter a área lim-
pa e adequada para o lazer dos
moradores daquela região,
bem como para evitar a prolife-
ração de animais peçonhentos.

Assessoria Parlamentar

Pedro Kawai solicita o corte de mato, limpeza em academia
ao ar livre e remoção de galhos secos na praça

Em indicação remetida ao
Executivo, o vereador André Ban-
deira (PSDB) solicita a realização
da operação tapa-buracos na ave-
nida Santa Rosa, em frente ao
número 624, no bairro Areião.
Moradores já formalizaram pedi-
dos pelo telefone 156 da Prefeitu-
ra para que seja reparado o asfal-
to no trecho, mas “até o momento
nada foi feito”, diz o parlamentar.

“O buraco fica em frente a

uma garagem e a cada dia está
maior, principalmente por cau-
sa das chuvas. Isso está causan-
do grandes prejuízos, atrapa-
lhando o trânsito e oferecendo
riscos a motoristas, moradores
e todos que por ali transitam”,
aponta Bandeira, que pede “a re-
alização da operação tapa-bura-
cos com extrema urgência, com
o objetivo de garantir a seguran-
ça dos motoristas e pedestres”.

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA R R R R ROSOSOSOSOSAAAAA

Vereador solicita operação
tapa-buracos em avenida

Pedido está em indicação remetida ao Executivo

Assessoria Parlamentar
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Quase 200 veículos escolares
devem passar por vistoria
Ação começou segunda-feira, 16, e segue até o próximo dia 27;
devem passar pela vistoria os condutores cadastrados no Cotespi

Cento e noventa e seis veículos
escolares cadastrados no Cadastro
de Operadores do Transporte Es-
colar de Piracicaba (Cotespi), da
Secretaria de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Semut-
tran), devem passar por vistoria
que começou segunda-feira, 16, e
prossegue até o dia 27 de janeiro.
Até às 15h de ontem, 17, haviam
passado pela vistoria 33 veículos.

Com o selo nos veículos e
também com posse dos cartões de
vistorias com os carimbos de que
foram vistoriados para esse se-
mestre, os condutores estão ap-
tos e autorizados a exerceram re-
gularmente suas atividades. As
vistorias ocorrem semestralmen-
te, quando são conferidos vários
itens de segurança dos veículos,
tais como pneus, cintos de segu-
rança, parte elétrica e outros, além
da checagem dos documentos
dos condutores e dos veículos.

A secretária da Semuttran,
Jane Franco de Oliveira, refor-
ça que é importante que pais e
responsáveis, ao contratarem
os serviços, certifiquem-se que
os veículos estão vistoriados e
com autorização emitida pela
Semuttran e pelo Detran-SP.

Segundo o chefe de Divisão de
Transportes Especiais da Semut-
tran, Fernando Mello, os documen-
tos obrigatórios originais que pre-
cisam ser apresentados na vistoria

são CRLV (Certificado de Registro
e Licenciamento do Veículo) devi-
damente licenciado em 2022, com-
provante de recolhimento da Taxa
de Vistoria, atestado de revisão dos
freios expedido por empresa espe-
cializada e certificado de verifica-
ção do equipamento registrador
inalterável de velocidade e tempo.

Além disso, é necessário levar
o comprovante da Taxa de Visto-
ria paga, que deve ser retirada no
prédio da Prefeitura de Piracica-
ba, na Divisão de Tributos Diver-
sos (no Térreo 2 do Centro Cívico).
Para isso, o condutor precisa estar
com o RG e o prefixo do veículo.

Mello ressalta, ainda, que é
importante que o responsável pelo
veículo de transporte escolar in-
forme-se sobre a documentação
exigida por parte do Detran SP
para a vistoria do primeiro semes-
tre e providencie a retirada do
adesivo (selo de vistoria) do se-
mestre anterior, para que seja fei-
ta a aplicação do novo adesivo.

Condutores com vistorias ven-
cidas estão sujeitos às penalidades
estabelecidas nos artigos 167, 168,
230 (VII e XX), 231 (VII) e 237 do
CTB (Código de Trânsito Brasilei-
ro) e no decreto municipal. O ende-
reço da Divisão de Transportes Es-
peciais da Semuttran, onde as vis-
torias são realizadas é avenida São
Paulo, 1.375, no bairro Pauliceia. Os
horários das vistorias são de segun-

Justino Lucente

Gabriela faz questão de manter seu veículo regularizado e inspecionado

da a sexta-feira, das 9h às 11h e
das 13h às 15h. Não é necessário
agendar. Para mais informações:
(19) 3435-9499 ou 9.9984-6505.

RESPONSABILIDADE-
Para os condutores e condutoras
que prestam serviço de transporte
escolar, responsabilidade e segu-
rança da atividade exercida devem
ser observações prioritárias. Melis-
sa Spinosa, 46 anos, moradora do
bairro Caxambu, que trabalha há
10 anos na atividade, tem sob sua
responsabilidade o transporte de
21 alunos de 7 a 14 anos diaria-
mente, nas regiões dos bairros São
Dimas, Cecap e Santa Rita.
“Transporto crianças que estão sob
os meus cuidados e responsabili-

dade. Os pais confiam no meu tra-
balho e tenho que zelar pela segu-
rança dos passageiros”, ressalta.

A condutora Gabriela Calixto,
41 anos, que reside no bairro Jar-
dim Brasília, há 11 anos trabalha
com transporte escolar e atualmen-
te transporta 40 alunos diariamen-
te, dos bairros São Dimas, Vila In-
dependência, Santa Cecília, Mo-
rumbi e Piracicamirim. “Faço ques-
tão de estar com o meu veículo em
perfeitas condições de uso, para me
dar autonomia e segurança para
exercer o meu trabalho da melhor
forma possível. Sei de minha res-
ponsabilidade e para isso faço
questão de realizar a vistoria do
veículo semestralmente”, concluiu.

A conscientização sobre o des-
carte irregular de resíduos na rede
coletora de esgoto é um dos princi-
pais desafios da Mirante, empresa
responsável pelo esgotamento sa-
nitário na área urbana de Piraci-
caba por meio de uma PPP (Parce-
ria Público-Privada) com o Semae.
Por isso, a concessionária desen-
volve campanhas educativas so-
bre o tema durante todo o ano.

Entre vários itens que compõe
o sistema de esgoto, um é funda-
mental em qualquer tipo de imó-
vel, mas imprescindível em restau-
rantes, lanchonetes, supermerca-
dos e afins: a caixa de gordura.
Quem explica a necessidade e a
importância desse equipamento é
o coordenador de Serviços da Mi-
rante, Giovan Christofolletti.

“A caixa de gordura atua
como uma espécie de primeiro fil-
tro da rede de esgoto. Vamos con-
siderar um restaurante, por exem-
plo. Sem a caixa de gordura, todo
o material eliminado na pia iria
direto para a rede coletora de es-
goto – restos de comida, óleo e
gorduras, causando diversos pro-
blemas, entre eles, incrustação na
tubulação”, explica Giovan. “A cai-
xa de gordura é um importante
dispositivo para que não ocorram
esses tipos de problema”, emenda.

Mas como esse processo acon-
tece? “Como o próprio nome diz, a
caixa de gordura armazena toda
a gordura eliminada no ralo da
pia, mantendo a tubulação livre
para o escoar a água”, comenta
Giovan. Mas para que ela cumpra
seu papel de forma adequada,
necessita de manutenção regular.

MANUTENÇÃO - A manu-
tenção da caixa de gordura é im-
portantíssima porque evita entupi-
mentos na rede. “Em estabeleci-

CCCCCAIXAAIXAAIXAAIXAAIXA     DEDEDEDEDE     GORDURAGORDURAGORDURAGORDURAGORDURA

Dispositivo indispensável
para todos os imóveis

mentos comerciais, a caixa com
excesso de gordura gera até pro-
blemas na rotina dos empregados,
como a demora no escoamento
da água da pia. Outra situação
costuma ser o retorno da sujeira
pelo ralo e, por fim, o entupimen-
to da tubulação”, diz Giovan.

Algumas medidas bastante
simples podem evitar excessos na
caixa de gordura: - Retire toda a
sobra de comida e de óleo de pra-
tos, travessas e panelas antes de
colocá-las na pia; - Limpe bem a
louça com a ajuda de papel toa-
lha pois, dessa maneira, os uten-
sílios vão para a pia sem resídu-
os; - Jamais descarte óleos e gor-
duras no ralo na pia. Utilize gar-
rafas pet para guardar o óleo; e -
Destine o óleo armazenado às
empresas que reciclem o produto.

VALE LEMBRAR - A cai-
xa de gordura acumula os resí-
duos de gordura da cozinha,
transformando-os em blocos com-
pactos. Isso evita que eles passem
pelo ralo e danifiquem a tubula-
ção. Com o tempo, esses blocos
compactos de gordura enchem a
caixa. Além do risco de transbor-
dar, isso pode causar o entupi-
mento de redes de esgoto. A solu-
ção? Fazer a limpeza periódica!

QUANDO FAZER
A LIMPEZA?

- De 6 em 6 meses para caixas
de gordura em residências
- De 3 em 3 meses para
as caixas localizadas em
apartamentos
- De 1 em 1 mês em bares e
restaurantes de pequeno porte
- Toda a semana em caso
de grandes restaurantes
ou locais com muito uso
de óleo ou gorduras
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Chuvas de segunda, 16,
acumularam 41,7mm

Piracicaba registrou, após a
chuva na noite de segunda-feira,
16, precipitação acumulada de
41,7mm, segundo informações di-
vulgadas pela Defesa Civil; a previ-
são para ontem, 17/01, era de
10mm. A chuva teve início por volta
das 18h30 e causou alagamentos
em alguns pontos da cidade, como
a avenida 31 de Março e a região
do Teatro Municipal; também
houve queda de árvores em Tan-
quinho e Artemis. A força-tarefa da
Prefeitura permanece trabalhando
para amenizar os efeitos da chuva
e atender a população atingida.

A Defesa Civil do Estado de São
Paulo emitiu um aviso de risco me-
teorológico, indicando a previsão de
acúmulo de 100 mm entre hoje e
sexta-feira, 20/01, para a região.

RIO – Mesmo com a chuva de
ontem, o nível do rio Piracicaba se-
gue em seu estado normal. Às 12h
de hoje, registrou 2,76 metros de
altura do nível e vazão de 186 m3/s.
O rio chega ao estado de atenção ao
atingir 3,2 metros; ao estado de aler-
ta aos 3,7 metros; ao estado de emer-
gência com 4,2 m e extravasa ao atin-
gir os 4,7m. A previsão de chuva
para amanhã é de apenas 10mm.

A Defesa Civil segue monito-
rando rios e pontos de alagamen-
to, que são: avenida Armando de
Salles Oliveira, entre o Terminal
Central de Integração (TCI) e ave-

nida Independência; avenida 31
de Março e rua Gomes Carneiro
com rua Santa Cruz. Motoristas
e pedestres devem evitar esses lo-
cais em caso de chuvas fortes.

Quanto ao rio Piracicaba, em
caso de transbordamento, os pon-
tos de alagamento ficam na região
da Rua do Porto, avenida Beira Rio,
Bongue, avenida Cruzeiro do Sul,
avenida Jaime Pereira, Ondas, Al-
godoal, Ondinhas, São Francisco,
Estoril, Jupiá, Gran Park e Ártemis.
No caso do rio Corumbataí, os pon-
tos que podem alagar ficam em San-
ta Terezinha, Vila Rios e IAA-Bessy.

O ribeirão Piracicamirim pode
transbordar em pontos no Serra
Verde, Ipanema, Astúrias, Bosque
da Água Branca, Maracanã, Mo-
rumbi, Vila Independência e trechos
da avenida Alberto Vollet Sachs.

As pessoas que vivem em áre-
as de risco e se sentirem em perigo
podem ligar para os telefones 199
(Defesa Civil) e 153 (Guarda Civil),
Corpo de Bombeiros (193) e solicitar
apoio. A Defesa Civil do Estado de
São Paulo disponibiliza um canal de
informações para a população que
alerta para eventos meteorológicos.
Para receber os informes no celular,
basta enviar um SMS com o núme-
ro do CEP da residência para o
número 40199. Informações ge-
rais podem ser acessadas em:
http://www.spalerta.sp.gov.br/.

O deputado estadual Rober-
to Morais (Cidadania) visitou,
ontem, 17, o prefeito de Piracica-
ba Luciano Almeida, acompanha-
do de Sebastião Arcanjo, diretor
de Relações Institucionais da
CPFL Energia. O encontro foi or-
ganizado para garantir tranqui-
lidade sobre o controle da barra-
gem de Salto Grande de Ameri-
cana e integrar ainda mais a par-
ceria da equipe do reservatório
com a Defesa Civil de Piracicaba
com relação aos riscos de trans-
bordamento do Rio Piracicaba.

Participaram da reunião
membros da equipe técnica especi-
alizada da CPFL, Eliza Salgado,
gerente operacional, Felipe Alves,
gerente de proteção da barragem
de Salto Grande, Fernando Pertil-
le, coordenador de operações da
CPFL e Thalita Pinotti, coordena-
dora de relacionamentos da CPFL.
Além do Prefeito, a administração
da cidade contou com Carlos Bel-
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Roberto Morais promove encontro para tranquilizar quanto à barragem
Divulgação

Encontro teve a presença do prefeito, do deputado e de diretor da CPFL

trame, secretário de Governo e de
Cultura, e Odair Mello, Diretor
da Defesa Civil de Piracicaba.

Diretor da CPFL, Sebastião
Arcanjo reforçou o compromisso
de comunicação direta entre
CPFL e a prefeitura. “O que te-
mos hoje é o sistema de monito-
ramento que possibilita antever
ocorrências como chuvas exces-
sivas que colocam em risco popu-
lações ribeirinhas e efetuar ações
preventivas”. “Agradecemos ao
deputado por promover essa reu-
nião para prestar todos os esclare-
cimentos sobre a situação atual, a
nossa atuação responsável e aten-
ta à segurança”, explica o diretor.

O prefeito Luciano Almeida
demonstrou estar atento à movi-
mentação das águas fluviais e às
ocorrências climáticas. “Nós temos
contato muito bom com a CPFL,
fazendo monitoramento da quota
e eventuais necessidades de aber-
tura da barragem, e estamos

acompanhando de perto para iden-
tificar riscos e evitar que o rio saia
das calhas”, completa Almeida.

Para o deputado Roberto Mo-
rais, o encontro foi positivo para
tranquilizar a administração públi-
ca e a população quanto às ações

possíveis para reduzir riscos neste
período de chuvas fortes e tempes-
tades. “A equipe da CPFL foi solíci-
ta em esclarecer as dúvidas da pre-
feitura, estou muito satisfeito por
colaborar com o estreitamento
dessa relação”, finaliza Morais.
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Haddad defende crescimento
aliada à sustentabilidade
No primeiro dia do Fórum Econômico Mundial, em Davos, na Suíça,
ministro falou ainda sobre os ataques à democracia em Brasília

As reformas econômicas no
Brasil caminham junto com os ob-
jetivos de sustentabilidade. Esta é
uma das principais mensagens que
o governo federal pretende passar
à comunidade internacional du-
rante o Fórum Econômico Mundi-
al, que teve início nesta segunda-
feira, 16, em Davos, na Suíça.

Representando o Brasil — jun-
tamente com a ministra do Meio
Ambiente, Marina Silva — o minis-
tro da Fazenda, Fernando Had-
dad, destacou em conversa com
jornalistas que o modelo de econo-
mia defendido pelo Brasil é o da
“retomada do crescimento com
sustentabilidade fiscal e ambiental
e justiça social”, declarou.

De acordo com Haddad, o
Brasil pode contribuir muito no
crescimento aliado à sustentabi-
lidade e está preparado para as-
sumir o lugar que a comunidade
internacional espera do país. “A
sustentabilidade ambiental ga-
nhou uma dimensão na qual o
Brasil tem muito a oferecer, não
apenas em termos da retomada
dos compromissos históricos, com
o combate ao desmatamento e [o
uso de] energia renovável, mas,
também, na pauta do desenvolvi-
mento”, afirmou o ministro.

ATAQUES À DEMOCRA-
CIA - A respeito dos ataques aos
prédios dos três Poderes, ocorridos
em 8 de janeiro em Brasília — quan-
do o Congresso Nacional, o Supre-
mo Tribunal Federal e o Palácio do

Planalto foram invadidos, vandali-
zados e depredados —, Fernando
Haddad reafirmou “o compromis-
so do Brasil com o combate a todo
tipo de extremismo que vem dando
a tônica no último período”, disse.

Haddad enfatizou a resposta
imediata dada pelas instituições
brasileiras em relação aos ataques.
“No dia seguinte, houve uma in-

tervenção na segurança pública do
Distrito Federal, o afastamento ju-
dicial do governador do DF, a visi-
ta dos 27 governadores a Brasília,
que se reuniram com os três Pode-
res da República — Executivo, Le-
gislativo e Judiciário — num gesto
de compromisso com a Constitui-
ção e com a agenda democrática.
Acredito que a própria maneira

como o presidente Lula vem se com-
portando, e a receptividade que ele
vem tendo tanto no Congresso,
quanto no Judiciário, é a prova de
que nós estamos no bom caminho”,
considerou. O ministro ressaltou,
ainda, o compromisso do Brasil em
dar suporte às jornadas democrá-
ticas que o mundo está vivendo,
sobretudo na América do Sul.

Washington Costa
(Ascom/MF)

Haddad: “o Brasil pode contribuir muito no crescimento aliado à sustentabilidade”
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Secretaria monitora pontes e agiliza reparos após chuvas
Após as últimas chuvas que

atingiram o município na última
semana – só na sexta-feira, 13, em
duas horas, choveu 89 mm –, a
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento) faz
o monitoramento e reparos emer-
genciais de pontes e estradas da
zona rural que foram danificadas.
Seis pontes sofreram danos.

No bairro Pedra Branca
houve uma ponte danificada, na
PIR 010/302, com uma erosão na
cabeceira. A passagem está libe-
rada, mas a equipe dará priori-
dade para sua manutenção. A
previsão para início dos reparos
é a partir de hoje, 18, e deve ser
concluída até a semana que vem.

A Sema sinalizou duas pon-
tes na “estrada do Cera” (PIR
022), na região do bairro Santa
Teresinha, na divisa do períme-
tro urbano com o perímetro rural,
que tiveram as vigas danificadas.
A passagem está liberada e a pre-
visão de início das obras é para
semana que vem, a depender da
pausa das chuvas, com conclusão
prevista até o fim de janeiro.

A ponte do Casarin (PIR
017W), localizada no bairro
Monte Branco e divisa com o
município de Saltinho, teve a
cabeceira danificada e foi inter-
ditada pela equipe da Sema. O
desvio deve ser feito pelo bairro
Zuin, pela estrada PIR 018/260.
De acordo com a secretaria, por
conta da terra úmida e a alta
vazão do ribeirão que passa em-
baixo da ponte, é necessário es-
perar a pausa deste período de
chuvas para iniciar os reparos,
considerando a dificuldade de
manutenção nessas condições e
por oferecer risco aos operado-
res. Assim que os reparos forem
iniciados, a previsão de conclu-
são é de 30 dias trabalhados.

Na região da Usina Costa
Pinto, no bairro Vila Breda, há
duas pontes interditadas na PIR
011N, uma de madeira e outra de
concreto. A empresa Raízen já re-
alizou outros trabalhos em par-
ceria com a Sema e se prontificou
em ajudar na reforma das pon-
tes com maquinário e mão de
obra, contando com o fornecimen-
to de materiais pela secretaria.

Thais Passos/Sema

Na segunda-feira, 16, a equi-
pe fez o desassoreamento de um
mata-burro no bairro Floresta
(estrada PIR 007/017W), ins-
trumento usado em proprieda-
des rurais para impedir a fuga
de animais de grande porte.

A secretária Nancy Thame, da
Sema, afirma que a equipe está re-
alizando o monitoramento de de-

mais pontes e programando as ma-
nutenções que são possíveis no
momento. “Temos feito um gran-
de trabalho na perenização das es-
tradas rurais e conservação de
pontes, mas este período com
chuvas de grande intensidade
acaba afetando algumas estrutu-
ras que dependem do tempo seco
para execução dos reparos”, disse.

Equipe também fez o desassoreamento de mata-burro no Floresta
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Indicações pedem melhorias em área de lazer no bairro
O vereador Thiago Ribeiro

(PSC) encaminhou ao Executivo,
na manhã desta terça-feira (17),
5 indicações (307/23, 308/23,
309/23, 310/23 e 311/23) que pe-
dem melhorias em uma área de
lazer localizada na rua Diva de
Toledo Stella, no bairro Altos da
Pompeia. As proposituras foram
encaminhadas após o parlamen-
tar receber, em uma visita ao lo-
cal, demandas dos moradores.

Dentre as solicitações estão
a poda e supressão de árvores, a
iluminação da área de lazer e do
playground, a instalação de li-
xeiras e também a terraplana-
gem e fechamento de um bura-
co dentro do campo de futebol.

Em 2021, melhorias no cam-
po de areia e no entorno do local
já foram solicitadas pelo parla-
mentar por meio da indicação
906/2021, respondida em 25 de
maio daquele ano pelo então Se-
cretário de Defesa do Meio Am-
biente, Marcos Kamogawa, que

informou que “trata-se de espaço
que já houve intervenção em mes-
mo período de manutenção do
Campo de Areia ao lado, mas de-
vido a falta de uso e após consul-
ta a moradores, não demonstra-
ram interesse deste espaço, sen-
do realizado a partir de então,
manutenção do corte de grama”.

Segundo o parlamentar,
durante a visita ao local, os
moradores informaram que
nunca souberam da consulta in-
formada na resposta, e reivin-
dicaram as melhorias na área.

A equipe de engenharia
elétrica da Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria (Se-
mozel) informou que os repa-
ros de iluminação já foram in-
seridos na programação e de-
vem ser realizados em breve.

O parlamentar reforçou a
importância de melhorias na
área verde, para que os mora-
dores possam “desfrutar do lo-
cal com qualidade e seguran-

Proposituras de Thiago Ribeiro, que pedem manutenção
e reparos em área na rua Diva de Toledo Stella, foram
encaminhadas ao Executivo após visita ao local

Assessoria Parlamentar

ça”, e informou que solicitará
uma agenda com o atual Secre-
tário Municipal de Infraestru-

tura e Meio Ambiente, Alex Gama
Salvaia, para que ele visite o lo-
cal e analise as demandas.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba recebeu, na tarde desta
terça-feira (17), a visita do De-
sembargador Achile Mario Alesi-
na Junior, do Tribunal de Justi-
ça de São. Ele foi recepcionado
pelo Presidente do Legislativo
municipal, vereador Wagner Oli-
veira (Cidadania), o Wagnão, pela
vereadora Alessandra Bellucci
(Republicanos), e pelos vereado-
res Gustavo Pompeo (Avante),
Laércio Trevisan Jr. (PL) e Zezi-
nho Pereira (União Brasil). Tam-
bém participaram do encontro, que
aconteceu na Sala da Presidência
da Câmara, assessores especiais e
assessores parlamentares.

“Eu fui convido pela Mesa Di-
retora para visitar a Câmara e acei-
tei prontamente. Sou uma pessoa
que entendo que a democracia vem
em primeiro lugar e que temos que
enobrecer a Casa do Legislativo,
que emana os princípios para que o
município possa se gestar”, disse
o desembargador, que é natural
de São Paulo mas, desde 2014, é

Desembargador Achile Mario Alesina Junior foi recebido por
vereadores piracicabanos, na Sala da Presidência da Câmara

Guilherme Leite

também Cidadão Piracicabano.
Além de falar sobre a impor-

tância do diálogo aberto entre os
representantes dos Poderes cons-
tituídos, Achile destacou duran-
te a conversa a sua relação com a
cidade de Piracicaba, onde, antes
de tomar posse no Tribunal de
Justiça de São Paulo, se formou e
atuou como advogado, foi pro-
fessor de direito na Unimep
(Universidade Metodista de Pi-
racicaba), e também presidente
e vice-presidente do Lar Betel,
instituição dedicada ao acolhi-
mento e atendimento de idosos.

“Para nós, é de suma im-
portância e também um privilé-
gio recebermos, hoje, o Dr.
Achile”, agradeceu Wagnão,
que, na sequência, destacou que
“o Poder Legislativo precisa
sempre manter essa ligação com
os outros poderes”. Ele ainda
acrescentou que convite para vi-
sitar a Câmara se estende a auto-
ridades e representantes do Po-
der Público, de todas as esferas.

CCCCCORTESIAORTESIAORTESIAORTESIAORTESIA

Câmara recebe visita de
desembargador do TJ-SP
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Vereador verifica o mato alto
nos fundos do PSF Costa Rica

Thiago Ribeiro (PSC) encaminhou a demanda ao
Executivo, por intermédio da indicação 312/2023

Assessoria Parlamentar

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC) solicitou, por meio da indi-
cação 312/2023, poda de mato nos
fundos da unidade do Programa
Saúde da Família (PSF) do bairro
Costa Rica, localizada na Rua
Sofia, 80. Em visita ao local, o
mato alto chamou a atenção do
parlamentar, que na terça-feira,
17, protocolou o documento pe-
dindo providências ao Executivo.

De acordo com informa-
ções de usuários, o mato alto
nos fundos já não é podado há
algum tempo, o que está ocasi-
onando o surgimento de ani-
mais peçonhentos como ara-
nhas e escorpiões. Conforme

constatado na visita, o mato nos
fundos da unidade de saúde já
ultrapassa dois metros de altura.

Ao lado do PSF, a Farmá-
cia Municipal também enfren-
ta problemas. O terreno é utili-
zado como um depósito de lixo
pelos moradores da região e é
constante o mau cheiro, além
do surgimento de ratos.

Os usuários acionaram o
parlamentar que também solici-
tou a limpeza do terreno ao lado
da Farmácia por meio da indica-
ção 313/2023, além da instalação
de uma caçamba de lixo com tam-
pa e placas que orientem a popu-
lação a não jogar lixo no terreno.

RRRRRODOVIAODOVIAODOVIAODOVIAODOVIA

Trecho de serra na SP 304
terá Pare e Siga hoje, dia 18

A Eixo SP Concessionária de
Rodovias realizará, hoje, 18, uma
operação Pare e Siga no trecho de
serra entre Torrinha e Santa Ma-
ria da Serra, na SP 304 - Rodovia
Geraldo de Barros. A pista será
parcialmente interditada do km 232
ao km 238, em ambos os sentidos,
das 7h às 17h. Durante esse perío-
do, equipes realizarão serviços de
roçada, limpeza de drenagem e
melhorias na sinalização vertical e
horizontal, como implantação e
substituição de placas, fixação de
tachas e reforço na pintura de solo.

Em razão dos trabalhos, que
contará com a movimentação de
veículos e de trabalhadores pelo
local, a Concessionária pede aten-
ção máxima dos motoristas que
precisarem trafegar pelo local en-
quanto os serviços são executados.
Por medida de segurança, apenas
uma pista ficará livre para o trânsi-
to, o que exigirá controle do tráfego.
Os veículos passarão, de forma al-
ternada, em um sentido de cada
vez no trecho em manutenção. Em
caso de chuva, os trabalhos serão
agendados para outra data.
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O atendimento à população
na Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA) Vila Sônia segue
normal, segundo a Superinten-
dência de Urgência e Emergência
da Secretaria Municipal de Saú-
de. Na noite da última sexta-fei-
ra, 13, a unidade sofreu alaga-
mento em algumas salas em de-
corrência da forte chuva que atin-
giu a região – cerca de 90 milíme-
tros em duas horas – o que levou
a unidade a suspender o atendi-
mento das 20h às 22h na sexta,
para a devida limpeza do espaço.

De acordo com o Departa-
mento de Manutenção e Obras da
SMS, a unidade vem recebendo
algumas intervenções de alvena-
ria e pequenas obras, como a tro-
ca de telhado e calhas na divisa
com o prédio da Policlínica. “Aci-
onamos a empresa responsável

VVVVVILAILAILAILAILA S S S S SÔNIAÔNIAÔNIAÔNIAÔNIA

UPA segue com atendimento normal
Unidade foi castigada pela chuva forte de sexta-feira, 13, e atendimento teve de ser interrompido por duas horas

pela obra e foi constatado que,
devido à quantidade excessiva de
água recebida naquele momento,
algumas telhas e parte das calhas
não suportaram e se soltaram, fa-
zendo com que em alguns pontos
da unidade tivesse goteiras”, in-
formou Maurício Brancalion, res-
ponsável pelo departamento.

Na manhã de sábado, 14,
equipe da empresa esteve no lo-
cal e realizou manutenção em
parceria com a equipe da SMS,
concluída hoje, segunda-feira,
16. “Encontramos uma ‘falha’
nas paredes e telhado que esta-
va escondida desde uma obra já
antiga, realizada para ampliar a
UPA e a Policlínica. Este proble-
ma só foi diagnosticado devido
à grande quantidade de chuva
que a unidade recebeu. Apesar
disso, obra emergencial já foi re-

alizada e o problema soluciona-
do”, completou Brancalion.

Conforme lembrou o secretá-
rio de Saúde, Filemon Silvano, o
problema de alagamento da uni-
dade não é novo e acontece pela
UPA ter sido construída em terre-
no abaixo do nível da rua. “Melho-
rias para este tipo de problema não
são novas, mas desde quando as-
sumimos a gestão, não havia ne-
nhum projeto para melhoria da
unidade. Além das pequenas inter-
venções que já fizemos, buscamos
parceria com a Secretaria de Obras
e Zeladoria (Semozel) e estamos em
fase final de estudo para dois tipos
de intervenções, a primeira seria
uma ampla reforma na unidade, e
uma segunda, não descartada, que
é a possibilidade de projetar a cons-
trução de uma nova unidade em
substituição a essa”, enfatizou. Atendimento na UPA Vila Sônia segue dentro da normalidade na tarde desta segunda-feira, 16

Justino Lucente
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Unimep transfere cursos do campus Taquaral ao Centro
A Universidade Metodista de

Piracicaba (Unimep) irá transfe-
rir todos os seus cursos ofereci-
dos durante o ano de 2023 para
o campus Centro, saindo das ins-
talações no bairro Taquaral, na
região Sul da cidade. Em comu-
nicado divulgado nesta semana,
a instituição argumentou que a
decisão se dá pelo contexto que en-
volve tanto a crise interna, quan-
to às dificuldades pelas quais pas-

sam o País e o mundo, e a necessi-
dade de equilíbrio financeiro.

“Com a aprovação e homolo-
gação do Plano de Recuperação
Judicial das instituições pertencen-
tes à Educação Metodista, entre as
quais a Unimep, faz-se necessário
buscar recursos para pagamentos
dos credores”, diz o reitor Ismael
Forte Valentim. “Necessário tam-
bém tornar as operações superavi-
tárias, em que as receitas oriundas

O vereador Gustavo Pom-
peo (Avante) acompanhou, na
segunda-feira, 16, serviço de
poda de árvore realizado no
bairro Altos de Piracicaba. A
demanda foi captada no dia 29
de novembro, quando ele se
reuniu com os moradores Pau-
lo Sérgio Trindade e João Batis-
ta da Silva, e que fizeram a soli-
citação para o parlamentar.

Além do serviço de poda de
árvore, o parlamentar segue
acompanhando outros serviços
que também estão sendo feitos
na região, como a operação tapa-

Assessoria Parlamentar

Gustavo Pompeo (Avante) esteve no bairro, segunda, 16, para verificar
atendimento a pedidos que foram encaminhados ao Executivo

buraco, manutenção nas redes
de esgoto e de iluminação.

O local é bastante utilizado
pelos moradores por ser uma pis-
ta de caminhada. Segundo rela-
tos, por conta das árvores, esta-
va difícil a utilização do espaço,
além dos riscos de animais peço-
nhentos e de queda de galhos.

Pompeo destacou a impor-
tância de ter espaço adequado
para a prática de esporte. “A si-
tuação que se encontrava a área
não oferecia o mínimo de condi-
ções seguras aos frequentado-
res”, salientou o parlamentar.
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Vereador acompanha serviço
de poda no Altos de PiracicabaO Museu Histórico e Pedagógi-

co Prudente de Moraes, órgão man-
tido pela Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural), partici-
pa hoje, 18, de forma virtual, da
ação global Museum Selfie Day. O
evento poderá ser acompanhado
nas redes sociais da instituição.

O Museum Selfie Day é uma
iniciativa que nasceu na internet
no ano de 2014 e reúne museus e
visitantes do mundo todo em tor-
no da hashtag #museumselfie. Na
interação entre público e museus,
a ação tem por objetivo mostrar
que essas instituições são espaços
de diversão e conhecimento conec-
tados com as mídias atuais.

Segundo Maurício Beraldo,
historiador do órgão municipal, o
público poderá participar postan-
do nas redes sociais uma selfie no
Museu Prudente de Moraes com
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Museu participa de forma virtual do “Selfie Day”
Divulgação

Museu participa do Museum Selfie Day, iniciativa que nasceu em 2014

a hashtag #museumselfie. “Os
participantes poderão visitar o lo-
cal ou postar fotos que já possu-
am no museu”, ele destaca.

Para completar a dinâmica
do dia, explica Beraldo, as ins-
tituições museológicas publica-
rão as fotos para estimular o
público para a visitação, fazen-
do com que os museus se tor-
nem locais de interesse, princi-
palmente entre os mais jovens.

SERVIÇO
Museum Selfie Day. Hoje, 18.
O Museu Prudente de Mora-
es participa de forma virtual e
gratuita. Na rua Santo Anto-
nio, 641, Centro. Acesso a
pessoas com deficiência
motora, dificuldades de loco-
moção e ostomizados. Visi-
tas orientadas: (19) 3422-
3069. E-mail: mprudentede
moraes@piracicaba.sp.gov.br.

das mensalidades pagas pelos alu-
nos têm que ser suficientes para
fazer frente às despesas”, destacou.

Com a transferência dos cur-
sos para o Centro, a comunidade
acadêmica se beneficiará com a lo-
calização e a ampla estrutura do
entorno, além de proximidade,
para aqueles que utilizam, do Ter-
minal Rodoviário de Piracicaba e
do Terminal Central de Integração.

NOVOS PROJETOS - A

equipe diretiva da Unimep rei-
tera que essas ações são neces-
sárias neste momento de recu-
peração da Universidade. “Te-
mos o desafio de adequar a Ins-
tituição ao seu atual potencial
de funcionamento, com vistas à
retomada da saúde financeira e
seu crescimento, garantindo as
condições e perspectivas de fu-
turo para a Unimep”, acrescen-
ta o professor Ismael Valentin.
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal

e Estudantes de
Contabilidade curri-

culum para
RHPIRACICABA@

HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)
9.8406-3682.

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 018/2023 - PROCESSO N.º 6050/2022

EXCLUSIVO PARA ME/EPP, ENTRETANTO, NÃO HAVENDO, NO MÍNIMO, 03 (TRÊS)
FORNECEDORES COMPETITIVOS ENQUADRADOS COMO ME OU EPP, A LICITAÇÃO
SERÁ FRACASSADA E REABERTA, EM ATO CONTÍNUO, PARA AMPLA PARTICIPAÇÃO,
NOS TERMOS DO EDITAL. Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FORNECIMENTO
DE PLACAS E SINALIZADORES DE TRÁFEGO. Início da sessão pública para entrega e
abertura dos envelopes: 01/02/2023 às 08h30min, na Sala de Licitações do SEMAE. O
edital completo poderá ser obtido pelos endereços eletrônicos: www.semaepiracicaba.sp.gov.br
e www.pregaoeletronico.cebi.com.br e informações pelos telefones (19) 3403-9614/9623.
Piracicaba/SP, 17 de janeiro de 2023. ARTUR COSTA SANTOS- Presidente do Semae

R$ 360,00

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 017/2023 - PROCESSO N.º 6059/2022

EXCLUSIVO PARA ME/EPP, ENTRETANTO, NÃO HAVENDO, NO MÍNIMO, 03 (TRÊS)
FORNECEDORES COMPETITIVOS ENQUADRADOS COMO ME OU EPP, A LICITAÇÃO
SERÁ FRACASSADA E REABERTA, EM ATO CONTÍNUO, PARA AMPLA PARTICIPAÇÃO,
NOS TERMOS DO EDITAL. Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FORNECIMENTO
DE MATERIAIS DE FERRO FUNDIDO.. Início da sessão pública para entrega e abertura
dos envelopes: 31/01/2023 às 13h30min, na Sala de Licitações do SEMAE. O edital completo
poderá ser obtido pelos endereços eletrônicos: www.semaepiracicaba.sp.gov.br e
www.pregaoeletronico.cebi.com.br e informações pelos telefones (19) 3403-9614/9623.
Piracicaba/SP, 17 de janeiro de 2023. ARTUR COSTA SANTOS- Presidente do Semae

R$ 360,00

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

SR. VITOR RAIMUNDO DA SILVA
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 66 anos, filho dos fina-
dos Sr. Antonio Martins da Silva e
da Sra. Silvina Dias dos Santos,
era casado com a Sra. Cleusa Do-
mingues da Silva; deixa os filhos:
Rochele, casada com o Sr. Altair;
Rosangela, casada com o Sr. Ota-
vio; Samuel, casado com a Sra.
Edilaine; Ruth e Rosana, já faleci-
da. Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DO CARMO ALVES
BAPTISTA faleceu anteontem, na
cidade de São Paulo/SP, contava
87 anos, filha dos finados Sr. Cla-
ro Alves Baptista e da Sra. Erme-
linda Giro Alves, era viúva do Sr.
Jose Manoel Baptista; deixa os fi-
lhos: João Jose Baptista, já fale-
cido; Neusa Maria Baptista de
Lima, casada com o Sr. Miguel Sa-
turnino de Lima; Ana Maria Bap-
tista; Marco Baptista; Paulo Hen-
rique Baptista; Ricardo Baptista e
Alexandre Baptista. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 13h00 do Veló-
rio Municipal de Rio das Pedras/
SP, para o Cemitério Municipal da
Saudade da cidade de Piracica-
ba/SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. APARECIDO DE SOUSA fale-
ceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 76 anos, filho dos finados Sr.
Manoel de Sousa Filho e da Sra.
Vitoria Geraldin de Sousa, era viú-

vo da Sra. Maria Helena Fuzatto de
Sousa; deixa os filhos: Fernando
Cesar de Sousa, casado com a Sra.
Eloisa Trombeta; Marcelo de Sou-
sa, já falecido; Marcos Roberto de
Sousa, casado com a Sra. Roselai-
ne Jacinto Domarco Sousa e Fabia-
na Aparecida de Sousa Montanhe-
ri, casada com o Sr. Claudemir Mon-
tanheri. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h30 da sala
“A” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO DIRLEI CARDOSO
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 74 anos, filho dos finados
Sr. Manoel Cardoso e da Sra. Otilia
Henrique dos Santos, era casado
com a Sra. Jumara Aparecida dos
Santos Maranhão; deixa os filhos:
Adriana Regina Cardoso Filleti, ca-
sada com o Sr. Vlademir Jose Fille-
ti; Andreia Roberta Basso; Ander-
son Rogerio Cardoso, casado com
a Sra. Amalia Flamini Cardoso e Ali-
ne Renata Cardoso, casada com o
Sr. Diego Arango Cuevas. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o féretro
às 17h00 do Velório da Saudade,
sala “05”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANTONIA RAMALHO DOS
SANTOS faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 91 anos, filha dos
finados Sr. João Pedro Ramalho e
da Sra. Victalina Gomes de Oli-
veira, era viúva do Sr. Francisco
dos Santos; deixa os filhos: Euni-
ce Piedade dos Santos Moscon,

casada com o Sr. José Moscon;
Francisco dos Santos Filho, viú-
vo da Sra. Geni dos Santos; Mar-
cia Aparecida dos Santos Marson,
casada com o Sr. Celso Marson;
Maria Aparecida dos Santos Pe-
rosi, casada com o Sr. Joaldi José
Perosi; José Carlos dos Santos,
casado com a Sra. Telma dos San-
tos e Rosemeire dos Santos Tre-
visan, casada com o Sr. José
Manoel Trevisan. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
10h30 do Velório da Saudade, sala
“03”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

EMMANUELE CAROLINE RIBEIRO
CLAUDIO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 39 anos, filha dos
finados Sr. Manoel Rubens Ribeiro
Claudio e da Sra. Karina Pereira
Claudio. Deixa irmãs, cunhados, so-
brinhos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade, sala
“02”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NAIR BASTOS GRANER
(DONA NINA) faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 98 anos, filha
dos finados Sr. João Marçal Bas-
tos Junior e da Sra. Edwirges Stan-
back Bastos, era viúva do Sr. An-
tonio Vani Graner; deixa os filhos:
Paulo Felipe Graner; Tania Mara
Graner Cury, casada com o Sr.
Renato Cury e Silvia Cecilia Gra-
ner Sturion, viúva do Sr. João José
Bernardino Sturion. Deixa netos,
bisneta, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será reali-

zado hoje, saindo o féretro às
10h30 do Velório da Saudade, sala
“04”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CLAUDOMIR PEREIRA DE
MORAES faleceu anteontem, na ci-
dade de São Pedro - SP, contava 60
anos, filho do Sr. Valdomiro Pereira
de Moraes e da Sra. Margarida Fer-
reira de Moraes, já falecida, era vi-
úvo da Sra. Aparecida Cariolato de
Moraes; deixa os filhos: Cristiane
Pereira de Moraes; Claudinei Perei-
ra de Moraes; Cassio Aparecido Pe-
reira de Moraes; Claudio Donizete
Pereira de Moraes; Maiara Cristina
Cardoso e Mainara Vitoria Cardoso
de Moraes. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 17h00 do Velório Muni-
cipal de São Pedro – SP, para o
Cemitério Municipal da Saudade de
São Pedro – SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VERA LUCIA RIBEIRO DE
ALMEIDA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 70 anos, filha dos fi-
nados Sr. João Ribeiro e da Sra.
Maria Barros, era viúva do Sr. Mau-
ro Osmair Ferreira de Almeida, dei-
xa os filhos: Gleison Ferreira de Al-
meida; Gesner Ferreira de Almeida,
casado com a Sra. Pamela Bautista
de Almeida e Aline Fernanda Ferrei-
ra Francisco, casada com o Sr. Thi-
ago Lourenço Francisco. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 16h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARIO LUCIO ROQUE fale-
ceu ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 60 anos de idade e era
filho do Sr. Guido Roque, falecido
e da Sra. Antonieta Gerage Roque.
Deixa os filhos: Tobias Pereira
Roque, João Pedro Pereira Roque.
Deixa demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se ontem
as 16:00 hs saindo a urna mortuá-
ria do Velório da Saudade – Sala 04,
seguindo para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. INES LOPES faleceu ontem-
na cidade de Piracicaba, aos 76
anos de idade.  Era filha do Sr. Ma-
noel Lopes e da Sra. Herminia Cor-
daba, falecidos. Deixa o filho: Ben
Hur Jose Redi casado com Cristina
de Fatima Redi. Deixa netos, bisnes-
tos, demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se ontem as
17:00hs, saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade– Sala 07, se-
guindo  para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. SANDRA MARIA ROMERA
faleceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 67 anos de idade.  Era
filha do Sr. Jose Romera Filho e da
Sra. Angelina Orlando Romera, fa-
lecidos. Deixa o filho: Roberto Rive-

lino Trevizan casado com Daine Ta-
vera dos Santos e Vanessa Cristi-
na Trevisan Bilard casada com Alex
Carlos Bilard. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 17:00hs,
saindo a urna mortuária do Velório
da Vila Rezende– Sala 02, seguin-
do  para o Cemitério Municipal Vila
Rezende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. DIONISIO ANTONIO TREVI-
SAN faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 72 anos de idade.
Era casado com a Sra. Maria Apa-
recida Pavilião Trevisan. Era filho
do Sr. Anibal Trevisan e da Sra.
Angelina Rodrigues Trevisan, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Emerson
e Alexandre. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se-a ontem as
16:45hs, saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade– Sala 01, se-
guindo  para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

CRIANÇA ANA LAURA CARDO-
SO DE OLIVEIRA faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos 11
meses de idade. Era filha do Sr.
Felipe Ventura de Oliveira e da
Sra. Mayara Emilliane dos S. Car-
doso. Deixa, demais parentes e

amigos. O seu sepultamento dar-
se-a hoje as 10:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório da Vila
Rezende – Sala 01, seguindo
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANTONIA FABER FERNAN-
DES faleceu ontem na cidade de
São Pedro aos 78 anos de idade e
era viúva do Sr.João Theodoro da
Silva Fernandes. Era filha dos fi-
nados Sr.João Faber e da Sra.Santa
Manzato Faber.Deixa os filhos: Ro-
gerio Theodoro da Silva Fernandes
casado com Elisabete Sanches

Fernandes, Luis Donizete da Silva
Fernandes, Daniela Fernandes de
Lima casada com Rinaldo Donizete
de Lima e Fabio da Silva Fernan-
des (já falecido). Deixa irmãos, ne-
tos e demais parentes. O seu cor-
po foi transladado para a cidade
de Santa Maria da Serra e o seu
sepultamento deu se ontem saindo
o féretro ás 16:00 h do Velório Me-
morial Bom Jesus – Sala 1 seguin-
do para o Cemitério Municipal da-
quela localidade onde foi inumada
em jazigo da família. Esta sala pos-
sui serviço de Velório On-Line con-
sulte os familiares. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS.

AVISO DE LICITAÇÃO
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ral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através
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